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Курьер новостей

Экономят
на Байкале

ГУБЕРНАТОР Иркутской
области Сергей Левченко

обратился в правительство РФ с
просьбой поддержать проект
«Байкал: великое озеро великой
страны» (БВОВС) в полной вер*
сии, включающей разделы по
социально*экономическому
развитию территорий. Ранее со*
общалось, что минприроды РФ
подвергло паспорт проекта
БВОВС серьёзному сокраще*
нию, предложив новую редак*
цию документа, получившего
название «Уникальный Бай*
кал». В него включены исклю*
чительно природоохранные ме*
роприятия. Изначально же про*
ект позиционировался как ком*
плексный, основанный на прин*
ципах устойчивого развития и
ориентированный на развитие
Байкальской природной терри*
тории в целом. Иркутский гу*
бернатор предположил, что по*
зиция минприроды может быть
объяснена соображениями эко*
номии бюджетных средств. 

Ошибочка вышла…

ПОПЫТКИ занижения ре*
ального валютного курса

за счёт операций на валютном
рынке, как правило, заканчи*
ваются неудачами с точки зре*
ния макроэкономики. Об этом
говорится в аналитической за*
писке департамента исследо*
ваний и прогнозирования Бан*
ка России. «Реальный валют*
ный курс всё равно укрепляет*
ся, но под действием более вы*
соких темпов роста цен, зара*
ботных плат… В случае изме*
нения нефтяных цен происхо*
дит равновесная корректиров*
ка валютного курса, вызываю*
щая структурные сдвиги в эко*
номике…» — говорится в за*
писке. Таким образом, экспер*
ты ЦБ фактически признали
ошибочной политику периоди*
ческой скачкообразной деваль*
вации рубля, которая проводи*
лась последние годы.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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На днях стало изве�
стно, что петербург�
ский футбольный клуб
«Зенит» отказался
проводить очередной
домашний матч чем�
пионата России на но�
вом стадионе «Санкт�
Петербург», постро�
енном (наконец�то!) и
открытом на Крестов�
ском острове в декаб�
ре 2016 года. Наме�
ченная на 17 мая
встреча с «Краснода�
ром» перенесена на
прежнюю домашнюю
арену клуба — стади�
он «Петровский». 

Р ЕШЕНИЕ отказаться от
игры на новом стадионе,
более известном под сво�

им первоначальным и привыч�
ным названием «Зенит�Аре�
на», руководство клуба приня�
ло из�за неудовлетворительно�
го качества поля. «Зенит» ус�
пел провести в апреле — мае на
новом стадионе два матча — с
«Уралом» и «Тереком». После
каждой из этих встреч предста�
вители петербургского клуба
резко критиковали качество
футбольного газона. По мне�
нию же самих футболистов,
нормально играть на таком
«огороде» попросту невозмож�
но. Однако во всей этой ситуа�
ции есть серьёзная загвоздка, с
которой вынуждены считаться
не только в клубе и городе, но
и в гораздо более высоких на�
чальственных кабинетах.

Генеральный директор «Зе�
нита» Максим Митрофанов
заявил, что на данный момент
в клубе не испытывают жела�
ния играть на новом стадионе,
но… Слова одного из руково�
дителей «Зенита» приводит
питерское интернет�издание
«Фонтанка.ру».

«Если быть откровенным, то
мы бы свои матчи сейчас на
этом стадионе не проводили. Но
есть определённые обязательст�
ва у принимающей чемпионат
мира стороны, которой в дан�
ном случае является Санкт�Пе�
тербург. Она обязана до Кубка
конфедераций провести три ме�
роприятия на стадионе, не ука�
зано, кстати, каких, так что де�
юре это необязательно футболь�
ные матчи», — заявил Митро�
фанов. При этом он добавил,
что организации концерта и мо�
то�шоу, которые прошли в фев�
рале этого года, недостаточно
для того, чтобы удовлетворить
требования Международной
федерации футбола (ФИФА).
Но и два футбольных матча на
новом стадионе «Зенит» всё же
уже сыграл. 

При этом гендиректор «Зе�
нита» подчеркнул, что газон на
стадионе, который был подго�
товлен подрядчиками, нахо�
дится в непригодном состоя�
нии. «Не будем вдаваться в по�
дробности, но я могу сказать:
то футбольное поле, которое
было создано стадионными
подрядчиками, умерло. То, что
есть сейчас, выращивается
специалистами «Зенита». Оно
сейчас растёт не лучшим обра�
зом. Потому что инженерные
системы поля полностью не
работают, они не сданы», —
сказал Митрофанов.

Первый матч чемпионата
России на новом стадионе «Зе�
нит» провёл 22 апреля против
«Урала» из Екатеринбурга. А
ещё двумя неделями ранее по�
явилась информация о… гние�
нии газона на арене. Как сооб�
щило, в частности, агентство
«Регнум», трава начала под�
гнивать из�за неправильного
использования системы искус�
ственной инсоляции. 

А ведь стадион на Крестов�
ском острове по плану должен
принять четыре матча Кубка
конфедераций, который прой�
дёт с 17 июня по 2 июля 2017
года, а также семь игр чемпио�
ната мира — в 2018�м, который
начнётся 14 июня и завершит�
ся 15 июля…

Как же могло случиться, что
строительство нового стадиона
в Санкт�Петербурге, начатое
ещё 10 (!) лет назад, привело к
ситуации, близкой к катастрофе
и чреватой национальным позо�
ром, если в ФИФА в итоге со�
чтут этот стадион непригодным
для проведения футбольных
матчей? Чтобы ответить на этот
вопрос, необходимо хотя бы
кратко «пройтись» по хроноло�
гии событий, связанных со
строительством стадиона, изна�
чальная стоимость которого —
6,7 млрд рублей — выросла за
время стройки в семь раз! 

Отметим сразу: строительст�
во стадиона в Питере является
самым долгим мероприятием в
российском футболе. Долго�
строй начался в 2007 году и,

как следует из вышеизложен�
ного, несмотря на уже состояв�
шуюся «сдачу в эксплуатацию»
(при том, что ФК «Зенит» офи�
циальный акт приёмки стадио�
на до сих пор не подписал), не
завершился до сих пор. Впро�
чем, это неудивительно, если
вспомнить, что сроки сдачи
объекта постоянно откладыва�
лись, а стоимость первона�
чальной сметы росла с каждым
годом строительства. Заждав�
шийся же новой арены «Зе�
нит» никак не мог повлиять на
скорость возведения стадиона.
Итак, перенесёмся лет на две�
надцать назад, когда только
появилась идея о строительст�
ве нового стадиона. 

В марте 2005 года прошла ин�
формация о том, что на Крес�
товском острове будет снесена
арена имени Кирова, а на её ме�
сте начнётся с нуля строительст�
во нового стадиона. «Зенит»
тогда ещё был далёк от участия в
еврокубках и присутствия зару�
бежных звёзд в своём составе.
Руководство объявило, что но�
вая арена будет стоить сто пять�
десят миллионов долларов, а
вместимость составит 50 тысяч
зрителей. 

За основу проекта был взят
манчестерский «Олд Траф�
форд». Позже эта идея была
раскритикована рядом специа�
листов, посчитавших откры�
тый стадион неподходящим
для российского климата. Че�
рез полгода руководство за�
явило, что строительство ста�
диона уже стоит 250 миллио�
нов долларов. 

В январе 2006 года организа�
торы стройки пообещали сдать
«Газпром�арену» (так планиро�
вали сначала назвать стадион)
к 2009 году. Уже тогда аналити�
ки предсказали неоднократное
перенесение сроков. В апреле
вице�губернатор Санкт�Пе�
тербурга пообещал, что строи�
тельство стадиона, переимено�
ванного к тому времени в «Зе�
нит�Арену», стартует в кон�
це года. 

(Окончание на 2*й стр.)

Градус падения

«Поле чудес»
на Крестовском острове

3,3% НА СТОЛЬКО от
первоначально за*

планированного объёма реали*
зована государственная про*
грамма «Жильё для российской
семьи», цель которой — ввод в
эксплуатацию до конца 2017
года не менее 25 млн кв. м жи*
лья экономического класса для
удовлетворения нужд различ*
ного рода очередников. Об этом
сообщила Счётная палата РФ.
«Проверка показала, что про*
грамма не является системой
взаимоувязанных по целям и
задачам мероприятий и факти*
чески представляет собой «дек*
ларацию о намерениях», — го*
ворится в сообщении Счётной
палаты РФ.

ЦЦЦЦииииффффрррраааа    дддднннняяяя

В 2014 ГОДУ дачникам из
садового товарищества
«Донская Чаша» пришли

квитанции на оплату за элект�
роэнергию на 10 с лишним
тысяч рублей, что во много раз
превышало показания инди�
видуальных приборов учёта.
Многотысячные счета были
выставлены даже тем, чьи уча�
стки не были подключены к
энергоснабжению. Оказалось,
таким образом компания
«ТНС энерго Ростов�на�До�
ну» решила компенсировать
свои потери в электросетях.
Садоводы, исправно оплачи�
вавшие каждый месяц комму�
нальные услуги, попытались
добиться справедливого пере�
расчёта, но вместо этого полу�
чили новые квитанции с сум�
мами, достигавшими 30 тысяч
рублей.

Митинговавшие рассказы�
вали о своём многолетнем су�
дебном противостоянии с не�
желающими упускать при�
быль энергетиками. Мало то�
го, что они вкупе с банками
стали «в счёт долга» снимать
средства с личных счетов
граждан, с пенсионных карт,
отщипывать от детских посо�
бий, возмущались участники
протестной акции. Дачникам
посыпались угрозы со сторо�
ны коллекторского агентства
«Р.О.С.долгъ» описать имуще�
ство и отключить электриче�
ство в случае отказа заплатить
поставщику услуг.

Батайчане обращались в
прокуратуру с просьбой защи�
тить их от долговых вышибал,
призывали городские власти
взять на свой баланс электри�
ческие сети, чтобы решить,
наконец, проблему «Донской
Чаши». Но, кроме обещаний
«разобраться в ситуации и
пресечь противозаконные
действия», садоводы ничего
так и не добились. В конце
марта они снова получили за�
пугивающие письма от кол�
лекторов и платёжки на десят�
ки тысяч рублей за якобы ис�
пользованные киловатты. Ци�
фры с четырьмя нулями в
«ТНС энерго» на сей раз объ�
яснили «внутридомовыми по�
терями» и потреблённой элек�
троэнергией «в местах общего
пользования». Компанию не
смутило, что плата по этим
позициям предусмотрена ис�
ключительно для многоквар�
тирных домов, а не для част�
ных домовладений.

Такое глумление над зако�
ном переполнило чашу терпе�
ния дачников и вывело их на
протест под красным флагом.
«Сегодня власть имущие нажи�
ваются за счёт простых людей:
вводят налоги, увеличивают
поборы, урезают социальные
выплаты, поднимают цены на
коммунальные услуги. Энерге�
тики эксплуатируют сети, за�
пущенные в 1980�е годы при
Советской власти, наваривают
на них прибыль и при этом об�

кладывают данью потребите�
лей. Чиновники устраняются
от решения наших проблем,
судебные органы попирают за�
кон», — звучало на митинге. 

Депутат городской Думы от
КПРФ Александр Деркунов
обратился к своим коллегам из
Законодательного собрания
Ростовской области с прось�
бой поднять вопрос о прекра�
щении полномочий судей, ко�
торые отказались рассматри�
вать кассационные жалобы са�
доводов «Донской Чаши».

— Мы боремся и будем сто�
ять до конца, пока не добьём�
ся справедливости. Если бы
власть действительно хотела

помочь, то администрация и
прокуратура давно иницииро�
вали бы разбирательство в
сложившейся ситуации. Но
они единым фронтом встали
против нас, — заявил собрав�
шимся Деркунов. 

Коммунисты призвали ба�
тайчан быть сплочёнными, ор�
ганизованными, не оставаться
один на один с бедой, чтобы
консолидированно отстаивать
свою позицию. Как это делают
при поддержке Компартии
шахтёры Гукова, обманутые
донские дольщики, дально�
бойщики, бастующие против
системы «ПЛАТОН». 

В принятой резолюции уча�

стники акции выразили свой
решительный протест цинич�
ной политике властей, потре�
бовали у энергетиков «вернуть
незаконно отнятые ими день�
ги, исключить из квитанций
оплату сверх показаний счёт�
чика и пресечь угрозы со сто�
роны коллекторов». Митинго�
вавшие заявили, что оставля�
ют за собой право выйти на
новую акцию протеста в слу�
чае невыполнения своих тре�
бований.

Наталья КРЮКОВА.
(Соб. корр. «Правды»).

Ростовская область.
Фото 

Батайского горкома КПРФ.

Чаша терпения переполнена

Адреса сопротивления

Жители Батайска Ростовской области вы�
шли на митинг, организованный КПРФ, против
самоуправства энергетиков, бездействия ме�
стных властей и судебных органов. На главной
площади города протестовавшие развернули
плакаты: «Остановите рэкет энергетиков!»,
«Энергетики + чиновники = сговор», «Судьи!
Где ваши честь, совесть, профессионализм?»,
«Донская Чаша» — анклав беззакония». 

НА VI (майском) пленуме Центрального Ко�
митета Коммунистической партии Белару�

си был рассмотрен организационный вопрос.
Первым секретарём ЦК КПБ избран Алексей
Николаевич Сокол. Пленум счёл возможным
удовлетворить просьбу Игоря Васильевича Кар�
пенко об освобождении его от обязанностей
первого секретаря ЦК КПБ  в связи со значи�
тельно возросшей нагрузкой на должности ми�
нистра образования Республики Беларусь, свя�
занной с обеспечением реализации государст�
венной политики в сфере образования.

Алексей Николаевич Сокол родился в 1973
году в Минске в семье служащих. Окончил Бе�

лорусский государственный экономический
университет по специальности «Экономика и
управление производством» и Академию управ�
ления при президенте Республики Беларусь по
специальности «Государственное и местное уп�
равление». За 24 года трудовой деятельности
прошёл путь от комплектовщика склада, про�
давца, товароведа, заместителя начальника и
начальника отдела организации торговли, заме�
стителя директора до первого заместителя гене�
рального директора минского Центрального
универмага. Депутат Палаты представителей
Национального собрания.

(Соб. инф.).

Первым секретарём ЦК КПБ избран А.Н. Сокол

«Н АША АКТИВНАЯ
совместная работа
если и не позволит

добиться полного отказа от
идеи реновации в её первона�
чальном виде, то, безусловно,
поможет обеспечить её реали�
зацию в интересах москвичей,
когда в первую очередь учи�
тываются права граждан, пер�
спективы развития города, а
лишь потом интересы мэрии
Москвы и застройщиков», —
сказал Андрей Клычков.

Ранее депутаты КПРФ
провели постатейный анализ
законопроекта о реновации.
В рамках рассмотрения отзы�
ва на законопроект в город�
ской Думе, а также в ходе ра�
боты с документом в Государ�
ственной думе коммунисты
подготовили и внесли по�
правки, часть из которых бы�
ла учтена.

«КПРФ неоднократно ука�
зывала на недопустимость
принятия законопроекта о
реновации без внесения серь�
ёзных изменений. Благодаря
тесному сотрудничеству с
экспертами и представителя�
ми инициативных групп, не�
которые из которых были на
митинге, удалось скорректи�
ровать законопроект в части
работы с очередниками и соб�
ственниками нежилых поме�
щений, а также в части предо�
ставления справедливых ком�
пенсаций при переезде.
Крайне важно дополнить за�
конопроект положениями о
полномочиях собраний соб�
ственников, которые, по пла�
нам властей, могли быть за�
менены на голосовании в
МФЦ и «Активном граждани�
не», — сказал Клычков.

Митинг против программы
реновации прошёл в центре
Москвы, на проспекте Акаде�
мика Сахарова. По данным
организаторов, в нём приня�
ли участие более 30 тысяч че�
ловек. Одним из организато�
ров и ведущих митинга была
Елена Шувалова, депутат
Мосгордумы (фракция
КПРФ).

***
Ниже приводим интервью

А.Е. Клычкова редакции сайта
«Красная Москва»

— Как вы оцениваете про*
шедшую акцию?

— Это первый тематичес�
кий митинг, который собрал
такое число людей, и он по�
казал, что они обеспокоены
судьбой своей собственности.
И те разговоры, которые бы�
ли в ходе митинга, показыва�
ют, что многие сомневаются
по поводу самих перспектив
реновации. Предлагают изы�
мать собственность, заменяя
её каким�то другим объектом
недвижимости, при этом не
дают ответов о гарантии рав�
ноценности/равнозначности.
Самое главное, что у людей
не спрашивают, хотят ли они

переезжать куда�то, а просто
принудительно пытаются в
чьих�то интересах изъять их
квартиры.

— Сколько, по*вашему, лю*
дей пришли протестовать?

— Не знаю, верить или не
верить «Белому счётчику»,
который считал митинговав�
ших, но я там был с самого
начала и видел, что люди шли
с разных улиц и из разных
станций метро. Их было очень
много, даже перед окончани�
ем, особенно у сцены. Я ду�
маю, тысяч 15 точно было.

— Какова позиция партии по
этому митингу и по программе
реновации?

— Партийный актив сего�
дня присутствовал на митин�
ге. Мы со многими виделись.
Мне кажется, наши позиции
существуют параллельно: с
одной стороны, обществен�
ный протест, который сегодня
вывел на улицу около 15 тысяч
человек, с другой — принуж�
дение власти замечать необхо�
димость корректировки зако�
на. Наши действия имеют об�
щий смысл. И одного без дру�
гого не могло бы быть. Просто

внесённые поправки, исходя
из позиции власти, ничего 
бы не дали. Они отвергли бы
их по определению. Теперь их
вынуждены замечать и не мо�
гут остаться в той концепции,
которую изначально предста�
вили. Мы, безусловно, за под�
держку этого общественного
протеста, где каждый высту�
пает за свою собственность и
за нормальное развитие горо�
да. Мы идём параллельным
путём для достижения единой
цели, для защиты прав моск�
вичей, отметая интересы и мэ�

рии, и застройщика. И он даст
результат.

Рассмотрим несколько ва�
риантов. Даже если проект в
итоге будет принят, мы смо�
жем добиться максимальных
прав и гарантий для москви�
чей. Если закон будет откло�
нён, опираясь на обществен�
ный протест, то мы сможем
заставить власть обратить
внимание на ветхое и аварий�
ное жильё.

— Что вы можете сказать о
том, что на митинге не давали
выступить политикам?

— Я дал знать организато�

рам о своём желании высту�
пить и донести в том числе по�
зицию КПРФ об объединении
усилий. К заявлениям о том,
что нужно деполитизировать
митинг, можно относиться по�
разному. Есть такое мнение,
что деполитизация протеста
может привести к его разруше�
нию. Хотя заявлены были как
выступающие явные полити�
ки, а это даёт нам право гово�
рить об однобокости процесса.
Мы свою позицию выдержали
и считаем, что политика — это
необязательно на трибуне, это
реальные действия, которые
мы предпринимаем.

— Что бы вы сказали моск*
вичам, если бы всё*таки уда*
лось выступить перед ними?

— Я бы сказал, что на сего�
дняшний день мы должны за�
кладывать основу для любых
сценариев. Нельзя просто го�
ворить о том, что мы против, и
не предпринимать никаких
действий, не прилагать уси�
лий, чтобы не был принят этот
законопроект в том виде, в ко�
тором он сейчас существует. К
сожалению, есть слишком боль�
шой опыт того, что подобный
протест не приводит ни к чему
и потом принимается самое
худшее, что можно было пред�
положить. Это то же самое,
что больной, пришедший к
врачу, услышит от него, что он
всё равно когда�нибудь умрёт
и нечего им заниматься. Здесь
же мы идём параллельно и по�
ступательно: с одной стороны,
как депутаты, просто реализу�
ем свои обязанности и требуем
внести в этот закон макси�
мальные поправки, с другой —
помогаем общественному про�
тесту и проводим регулярные
встречи во дворах. Если вы вы�
ступаете за, мы вам поможем
устроить, чтобы дом снесли,
если против, то конечно, надо
сделать так, чтобы жильё не
трогали. Мы за объединение
уличного протеста и парла�
ментской деятельности. Этот
союз действий должен дать ре�
зультат. И мы готовы к любому
повороту событий. Большин�
ство всё равно в руках у «Еди�
ной России».

В субботу в Мосгордуму
был внесён закон в наруше�
ние всех регламентов и норм.
По моему мнению, это просто
попытка Собянина забрать
бразды правления и управле�
ния процессом реновации из
федеральных рук, конкретно у
Володина. Для того чтобы за�
пустить процесс именно на
московском управляемом
уровне в Мосгордуме, где
большинство в его руках и он
определяет повестку. Я не ис�
ключаю, что, поменяв мос�
ковское законодательство,
они заявят: федеральная нор�
ма им не нужна.

По материалам kprf.ru 

Соединить уличный протест
и парламентскую деятельность

Член Президиума ЦК КПРФ, руководи�
тель фракции КПРФ в Московской город�
ской думе Андрей Клычков принял учас�
тие в митинге против законопроекта о
реновации. По его словам, массовое
участие москвичей в протестной акции
не останется без внимания властей.
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Память и памятники

Из открытых источников

У кого получается

Разговор о наве�
дении порядка на
братском кладбище
города Рудня Смо�
ленской области ме�
стные коммунисты
ведут не первый год.

Н А БРАТСКИХ МОГИ
ЛАХ в центре города
были списки захоро

ненных бойцов. Но после ре
монта, в начале 2000х, они
таинственным образом исчез
ли. Человек, который не мо
жет называть свою фамилию
изза угрозы увольнения с ра
боты, заявляет, что их сдали
на металлолом. Рядовые жи
тели вместе с коммунистами
стали требовать возвращения
списков павших воинов от
главы муниципального обра
зования Юрия Ивашкина, ру
ководителя районного отделе
ния ЕР, ставя ему в вину обез
личку братских могил.

Острая критика пришлась
не по нраву районным началь
никам. Подключив «жёлтую»
прессу вкупе с подконтроль
ным руководством райсовета
ветеранов, они толпой навали
лись на райком КПРФ, обви
няя коммунистов в подтасовке
фактов: а не было, мол, ника
ких табличек. Наши же акти
висты нашли любительский
фильм, где видно: таблички на
плитах были.

Коммунисты Рудни хотели
бы через газету «Правда» рас
сказать жителям Красноярска,
в котором формировалось со
единение, об этом вопиющем
случае. А вот как всё было.

1952 год. Летний солнечный
день. Тысячи людей собрались
в центре Рудни на скорбную
церемонию перезахоронения
останков 2183 советских вои
нов, погибших во время осво
бождения Руднянского района
от немецкофашистских за
хватчиков (сентябрь 1943 го
да). Со всей страны приехали
сюда также родные и близкие
погибших защитников Отече
ства. Страна, обескровленная

войной, находила возмож
ность с почестями предать
земле прах героев.

Спустя год на братской мо
гиле была установлена скульп
тура солдата с надписью на по
стаменте: «Вечная слава Геро
ям, павшим в боях за Родину».
Были изготовлены и установ
лены плиты с именами захоро
ненных бойцов, в том числе и
воинов 17й гвардейской
стрелковой дивизии.

Их родственники, посещая
братскую могилу, благодарили
руднян за заботу. А фотогра
фии семьи на фоне плиты с
родной фамилией увозили с
собой как дорогую реликвию.

119я гвардейская стрелко
вая дивизия была сформирова
на в 1939 году в Красноярске и
на Смоленщине осенью 1941
года, когда враг рвался к
Москве, приняла свой первый
бой с фашистами. А 17 марта
1942 года дивизия была преоб
разована в 17ю гвардейскую.
Через полтора года, осенью
1943го, соединение принима
ло участие в Смоленской на
ступательной операции. Тогда
же, 19 сентября, дивизии, ос
вободившей районный центр
Духовщина, было присвоено
почётное наименование «Ду
ховщинская».

29 сентября 1943 года в озна
менование достигнутых успе
хов в боях за освобождение го
рода Рудня приказом Верхов
ного Главнокомандующего 
И. Сталина 17я гвардейская
была награждена орденом
Красного Знамени. В её честь
названа одна из улиц города —
Красноярская.

2004 год. Администрация
района затеяла реконструкцию
братской могилы, в результате
чего исчезли плиты с именами
советских солдат и офицеров.

Родственники погибших вои
нов, приезжающие в Рудню со
всех концов страны, обречены
повторно переживать боль ут
раты. Более 70 лет назад фаши
сты убили их отцов и дедов, а
теперь районные вандалы ли
шили права видеть на могилах
имена родных и близких.

На требование восстано
вить разорённую могилу глава
Руднянского района Юрий
Ивашкин отвечает: «Денег
нет, а кого интересуют фами
лии, отправляйтесь в музей,
списки там».

С просьбой о помощи, под
писанной 1200 гражданами
района, мы обратились в обла
стную администрацию. И
можно только сожалеть, что
это обращение, которое, уве
рены, поддерживают все жите
ли района, перенаправлено
местной власти, уже расписав
шейся в своей чёрствости. Во
всех ответах, полученных от
районной администрации,
преднамеренно искажается
суть нашего обращения. Мы
ведь не просим установить
чтото новое. Мы требуем вос
становить то, что было для лю
дей свято.

Поэтому и обращаемся к
коммунистам, членам общест
венной организации «Дети
войны», родственникам по
гибших земляков из Красно
ярского края с просьбой вклю
читься в борьбу с вандалами,
разорившими братскую моги
лу в городе Рудня.

Анатолий ПРОКОПКИН.
Председатель районной 

общественной организации
«Дети войны».

Виктор ШПАКОВ.
Первый секретарь Руднянского

райкома КПРФ.
г. Рудня.

Осквернили
святое место

Казус

Градус падения

УСЕЛЯН скоро начнётся очередной полив
ной сезон. Владельцы личных подсобных

хозяйств Белгородской области встречают его в
смятении. Дело в том, что приказом №114 де
партамента ЖКХ Белгородской области от 16
ноября 2016 года введены новые нормативы по
холодному водоснабжению при использовании
земельного участка и надворных построек.

При этом норматив полива земельного участ
ка власти одним махом увеличили в 10 (десять!)
раз. До 1.12. 2016 года он был 0,03 кубометра во
ды на квадратный метр участка, а с 1 декабря
стал — 0,31.

Неужели власти Белгородской области наме
рены переключить огородников на выращива
ние риса или разведение лягушек для экспорта
во Францию? Других объяснений этого повы
шения норматива найти трудно.

Прокуратура района подтвердила законность
действий Департамента ЖКХ региона. Тогда я на
писал два сообщения в раздел «Чёрный список»
регионального проекта «Народная экспертиза».
Ответ Департамента ЖКХ региона достоин того,
чтобы на нём остановиться чуть подробнее.

Объясняя законность такого повышения нор
матива, чиновники сослались на «Нормы рас
ходов воды потребителей систем сельскохозяй
ственного водоснабжения».

Я внимательно ознакомился с упомянутым
документом. Повидимому, авторы ответа
имели в виду таблицу «Средневзвешенные по
ливные нормы сельскохозяйственных культур
на приусадебном участке (полив ручным ме
тодом)». Она предусматривает на полив кар
тофеля — 960 куб. м (за 4 мес.), среднемесяч
но — 242 куб. м; на полив овощей — 1296 куб. м
(за 4 мес.), среднемесячно — 324 куб. м; на по
лив корнеплодов — 1385 куб. м (за 5 мес.),
среднемесячно — 277 куб. м; на полив садов —
1596 куб. м (за 4 мес.), среднемесячно — 395
куб. м.

В среднем получим округлённо 310 куб. м в
месяц. На гектар!

А сколько получится в пересчёте на квад
ратный метр? С точки зрения арифметики —
0,031 кубометра. Но вот у белгородских чи
новников выходит — 0,31!

Похоже, в школе они были двоечниками, и
либо не знают, что в гектаре не 1000, а 10000
квадратных метров, либо им умственных спо
собностей недостаёт, чтобы разделить 310 на
10000.

Сергей ПАКИН.
Волоконовский район,
Белгородская область.

В арифметике не сильны

ВКРЫМУ в преддверии ку
рортного сезона разгорают

ся жаркие споры за туристичес
кие объекты. Как сообщило
агентство «Зеркало Крыма»,
сразу после «Крымской весны»
было создано ГУП «Солнечная
Таврика», под управление кото
рого переданы бывшие государ
ственные и ведомственные
здравницы Украины, располо
женные на территории полуост
рова. С тех пор список неодно
кратно корректировался, объ
екты передавались госкорпора
циям, федеральным и крым
ским ведомствам.

Примечательна ситуация во
круг детского лагеря «Салют» в
Евпатории, принадлежавшего
профсоюзу работников культу
ры. Хотя он попал в реестр
«Солнечной Таврики», но про
должал работать самостоятель
но. Как утверждают в лагере, за
последние два года только в ре
монт корпусов было вложено
6,5 млн рублей. Однако в конце
2016 года профсоюзу напомни
ли, что необходимо передать

объект «Солнечной Таврике». В
Федерации независимых проф
союзов Крыма назвали проис
ходящее изъятием собственно
сти и расценили как рейдер
ский захват.

Руководство лагеря и проф
союза обратилось в Арбитраж
ный суд. Однако там не приня
ли заявление, сославшись на
процессуальные нормы.

Лагерь может одновременно
принять 350 детей, то есть оздо
ровить за лето около 2 тысяч ре
бятишек. Уже заключены соот
ветствующие договоры, полу
чено 2 млн рублей предоплаты.
В Евпаторию должны были
приехать дети из Башкирии,
воспитанники интернатов из
СанктПетербурга. В прошлом
году здесь приняли 30 детейси
рот из Севастополя, ждали их и
этим летом. Но возможно ли
это, если сейчас весь персонал
лагеря распущен, телефоны не
отвечают, а ворота заварены?
Таков результат ведомственных
разборок.

Пётр СИДОРОВ.

Поспорили семь нянек

«РОСНЕФТЬ» в 6 раз увели
чила выплаты своим топ

менеджерам в первом квартале,
несмотря на резкое ухудшение
всех финансовых показателей,
сообщил finanz.ru. Одиннадцать
человек, входящих в правление
компании, получили суммарное
вознаграждение в размере 1,97
млрд рублей (против 337 млн
рублей год назад).

Квартальная «получка»
съела четверть чистой прибы
ли «Роснефти», размер кото
рой сократился в 5 раз — до
8,36 млрд рублей. Несмотря
на рост выручки на 35% (до
1,1 трлн рублей), «Роснефть»
получила убыток от продаж в
22,59 млрд рублей и донало
говый убыток в 11,67 млрд
рублей. Год назад оба показа

теля были в плюсе — 327 млн
и 23,67 млрд рублей соответ
ственно. Резкий рост выплат
руководству обеспечили пре
мии. Базовая зарплата топ
менеджеров была снижена —
на 4% по сравнению с про
шлым годом и на 16% по
сравнению с уровнем двух
летней давности — до 175,7
млн рублей.

29,4 млн рублей было вы
плачено в качестве вознаг
раждения за участие в орга
нах управления компанией.
Плюс «иные вознагражде
ния». Общий размер премий
при этом взлетел до 1,46 млрд
рублей. Деньги были выпла
чены менеджменту за удач
ную приватизацию госпакета
компании. 

У менеджеров «Роснефти»
хороший аппетит

(Окончание. Начало на 1*й стр.)

Летом 2006го был представ
лен проект арены, который раз
работала японская фирма.
Строение должно было полу
чить крышу в виде космическо
го корабля с возможностью по
догрева. Стоимость проекта со
ставляла 225 миллионов долла
ров. В конце года был определён
строительподрядчик. Им стала
компания ООО «СИНТЕЗ
СУИ», которая обещала постро
ить стадион «ЗенитАрена» за
6,7 миллиарда рублей. 

В марте 2007го Валентина
Матвиенко заявила, что стройка
завершится к концу 2008 года и
следующий сезон команда про
ведёт на новом стадионе.

Однако уже в марте 2008го
министр спорта России Вита
лий Мутко сообщил, что возве
дение нового стадиона может
подорожать. Для дополнитель
ных инвестиций был привлечён
«Газпром». Через месяц прези
дент «Зенита» Александр Дюков
дал понять, что в 2009 году ново
го стадиона клуб не увидит. Сро
ки сдачи были передвинуты
предположительно на 2010 год.
Кроме того, стоимость стройки
теперь составила уже 13—14
миллиардов рублей. 

А в середине лета — очеред
ное подорожание: теперь цена
составляла колоссальные 23,7
миллиарда рублей. В конце года
было объявлено, что стройкой
займётся компания «Инжтранс
строй», которая заключила кон
тракт на 13,2 миллиарда рублей. 

В апреле 2009 года в СМИ
появляется информация, что в
2010 году знаменитая группа
Metallica выступит на откры
тии стадиона. В декабре про
шла проверка строящейся аре
ны и было установлено, что она
не соответствует требованиям
ФИФА. Претензии были к рас
положению трибун и подтри
бунным помещениям. 

В феврале 2010 года стадион

решили сделать вместительнее
(67000), что в очередной раз
повлияло на его стоимость.
Изза корректировок бюджета
в апреле вновь увеличиваются
сроки строительства, и изза
этого стоимость вновь повы
шается. В конце года прези
дент «Зенита» заявил о завер
шении перепроектировки аре
ны. Новая вместительность со
ставит 68000 человек. 

В январе 2011 года Главгосэк
спертиза приказывает демонти
ровать уже построенную крышу
арены, что приводит к дополни
тельным затратам и переносу
сроков сдачи. Теперь общая сто
имость стройки уже составляет

космические 33 миллиарда руб
лей. В октябре вновь сносят
крышу, которая не понравилась
заказчику. В ноябре назначают
сдачу готовой арены на 2013 год.
Стоимость возросла почти до 40
миллиардов рублей. 

Но в начале 2013 года было
опубликовано официальное
сообщение, что стадион го
тов… только на 34,4%. В фев
рале Следственный комитет
начинает расследовать дело о
мошенничестве, связанное со
строительством арены. В деле
фигурируют первый подряд
чик и сумма 500 миллионов
рублей. А в марте руководство
стройки обещает сдать арену

летом 2016 года. К лету того же
года выясняется, что стройка
стадиона «ЗенитАрена», кото
рому предстоит принимать
матчи домашнего ЧМ2018, за
вершена лишь на 35%.

В апреле 2014 года назначена
«точная дата» сдачи объекта: 15
июня 2016 года. Вицегуберна
тор исключил увеличение
дальнейшей стоимости работ и
назвал сумму в 34,9 миллиарда
рублей. 

Вскоре — в марте 2015 года —
было достаточно неожиданно
закрыто дело о хищении в ходе
стройки 145 миллионов рублей.
Причина — истечение срока
давности. В ноябре было объяв

лено: первый матч на новой аре
не «Зенит» проведёт в сентябре
2016 года. Через месяц дата
вновь была передвинута — уже
на декабрь. 

В феврале 2016 года подряд
чик просит повысить сумму
стройки до 35,3 миллиарда руб
лей. Летом из бюджета строи
тельства таинственно «пропада
ет» ещё 144,5 миллиона рублей,
которые предназначались для
установки видеотабло. Одновре
менно появилась информация,
что рабочие не получают зар
плату. 13 июля, по словам гене
рального подрядчика, состоя
лась попытка рейдерского за
хвата строящегося объекта. Он
не исключил, что таким образом
администрация города пытается
оттянуть сроки его сдачи.

Всё это лишь известные и
подтверждённые факты, свя
занные со строительством мно
гострадальной арены. Безус
ловно, существуют и другие,
которые не получили широкой
огласки и по сей день остаются
в поле зрения лишь узкой груп
пы лиц. Но главное видно нево
оружённым глазом: как финан
совая составляющая, так и мно
гие другие «особенности» стро
ительства нового стадиона в
Питере давно уже зашкалили за
все мыслимые и немыслимые
пределы разумного и могут слу
жить образцом безответствен
ности, некомпетентности, раз
гильдяйства, коррупции и раз
нузданного воровства. 

Возникает естественный во
прос: кто же всё это контроли
ровал, принимал решения, вы
бирал и назначал подрядчиков,
вносил коррективы, пересмат
ривал проект и сметы? Почему
на протяжении всех этих 10 лет
столь благодушно взирали на
происходящее городские и фе
деральные власти и чиновники
самого разного, в том числе и
правительственного уровня,
включая губернаторов и минис
тров, руководство «Газпрома»?

Ответ дать никто не спешит,
зато на сегодняшний день,
только по официальной оценке
властей СанктПетербурга,
строительство стадиона уже
обошлось в 43 миллиарда руб
лей! Некоторые общественные
организации и СМИ, в частнос
ти та же питерская «Фонтан
ка», оценивают затраты в ещё
большую сумму: порядка 48
миллиардов рублей. И это — без
учёта сегодняшней экстремаль
ной ситуации с футбольным га
зоном, выход из которой потре
бует, разумеется, очередных не
малых расходов. Ситуация со
строительством стадиона за
ставляет вспомнить классика,
красочно описавшего Поле Чу
дес в Стране дураков, где по
страдал несчастный Буратино… 

А тем временем 11 мая в Пите
ре срочно побывала комиссия
ФИФА, которая должна была ре
шить, что делать с полем и газо
ном нового стадиона. Междуна
родные футбольные чиновники
решительно потребовали за ос
тавшийся до старта Кубка кон
федераций месяц газон «выле
чить», а также привести в необ
ходимый порядок к стартующе
му 17 июня турниру всю прочую
инфраструктуру и логистику ста
диона «СанктПетербург». По
данным РБК, экстренная «опе
рация» по спасению газона на
стадионе «СанктПетербург»
обойдётся казне городского пра
вительства ещё в 26 миллионов
рублей…

Итак, очередной шанс со сто
роны ФИФА предоставлен.
Только на сей раз — без права на
ошибку и на любой форсма
жор, ибо последствия неготов
ности к матчам Кубка питерско
го «поля чудес» могут быть чре
ваты для России позором на
весь мир. Хорошо ли понимают
это те обитатели высоких каби
нетов в обеих столицах, кото
рым рано или поздно предстоит
отвечать за результат?

Пётр ПАРХИТЬКО.

По всем направлениям — рост

— СКАЖУ СРАЗУ: в
первые месяцы ны
нешнего года мы ра

ботали лучше, чем в 2016м, —
сообщил журналистам Сергей
Левченко. — Результат: индекс
промышленного производства в
Иркутской области опережает
общероссийский показатель. В
первом квартале текущего года
он составил почти 105 процен
тов, при этом общероссийский
показатель — чуть более 100
процентов. Наша область вно
сит весомый вклад в общерос
сийский показатель. Объём до
бычи полезных ископаемых в
первом квартале текущего года в
Иркутской области увеличился
более чем на три процента, по
России — чуть более одного
процента. В обрабатывающих
производствах прирост объёма
продукции в январе — марте со
ставил 6,5 процента, по России
— снижение на 0,8 процента.

Перейдя к строительной теме,
Сергей Левченко проинформи
ровал журналистов о том, что в
первом квартале текущего года в
Иркутской области построено
4387 квартир (в январе — марте
2016 года — 1819), введено в
строй 215 тыс. кв. м жилья, что
более чем в два раза больше по
казателя прошлого года. В це
лом объём строительных работ в
первом квартале равен 125 про
центам от прошлого года.

— Такое увеличение объёмов
строительства выявило доста
точно много узких мест, преж
де всего в стройиндустрии: не
хватает материалов и конст
рукций. В прежние годы мы
очень много закупали матери
алов для строительства за пре
делами региона и даже страны.
В этом году серьёзно увеличи
ваем собственное производст
во плит и панелей из железобе
тона — в первом квартале в 2,6
раза по сравнению с 2016 го
дом, — отметил губернатор.

Уже на этот год в бюджете ре
гиона запланирована рекорд
ная сумма на объекты строи
тельства: 15,5 млрд рублей.

Зарплату бюджетникам
поднимем

По всем видам основных на
логов, поступающих в консоли
дированный бюджет области, в
первом квартале 2017 года на
блюдался рост. Относительно
аналогичного периода прошло
го года налоговые и неналого
вые доходы выросли более чем
на 27 процентов.

Особое внимание глава реги
она обратил на рост по налогу на
доходы физических лиц. Если в
первом квартале прошлого года
поступления по НДФЛ в консо
лидированный бюджет состави
ли 9,6 млрд рублей, то за первые
три месяца текущего года — 10,2
млрд рублей. Это связано как с
увеличением заработной платы
работникам бюджетной сферы,

так и с деятельностью областно
го правительства по выводу из
тени зарплаты в производствен
ной и торговой сферах эконо
мики Прибайкалья.

Доходы местных бюджетов
Иркутской области по итогам
первого квартала составили 
6 млрд рублей, увеличившись на
645 млн рублей, или на 12 про

центов по отношению к тому
же периоду прошлого года. На
блюдаемая динамика более чем
в два раза превышает средний
по стране темп роста наполня
емости местных бюджетов. Это
достигается в том числе в ре
зультате принятых решений о
передаче с 1 января текущего
года из областного в местные
бюджеты 30 процентов налога
по упрощённой системе нало
гообложения и дополнитель
ных пяти процентов акцизов
на нефтепродукты. Таким об
разом, за первый квартал му
ниципалитеты получили до
полнительно в доход своих бю
джетов в общей сложности 374
млн рублей.

— Я дал поручение прави
тельству региона готовить пред
ложения по увеличению доход
ной и расходной частей област
ного бюджета 2017 года. Уточне
ния финансового закона будут
вноситься в июне, они связаны
с тем, что идёт увеличение зар
платы и в экономике. Соответ
ственно мы будем поднимать
зарплату бюджетникам, чтобы к
1 января 2018 года выполнить
«майский» указ президента, ка
сающийся выравнивания уров
ня средней зарплаты в экономи
ке и бюджетной сфере. Кроме
того, в июне поправки коснутся
и дополнительной финансовой
помощи муниципалитетам, —
заявил Сергей Левченко.

Сельское хозяйство —
уже не «чёрная дыра»

Очень хорошие сдвиги за по
следний год произошли в сель
ском хозяйстве региона. И гу
бернатор с удовольствием гово
рил о том, что объём валовой
продукции сельского хозяйства
за первый квартал 2017 года со
ставил 6,4 млрд рублей, или
100,7 процента к соответствую
щему периоду прошлого года.
Подводя итоги за первые три
месяца 2017 года в этой сфере,
он отметил, что в хозяйствах об
ласти поголовье крупного рога
того скота по сравнению с соот

ветствующим периодом преды
дущего года увеличилось на 6,5
процента, поголовье коров —
более чем на 5.

— Наличие кормов в сельско
хозяйственных организациях к
началу апреля 2017 года на 34
процента выше, чем в предыду
щем году. У нас имеется частич
ный запас на 2018 год, поэтому
мы двигаемся дальше в сторону
увеличения поголовья крупного
рогатого скота. Надеюсь, что
динамика сохранится и в тече
ние всего года, для того чтобы
мы постепенно выходили на
обеспеченность продуктами
собственного производства:
хлебом, мясом, молоком, —
подчеркнул губернатор.

Как известно, очень многое в
сельском хозяйстве зависит от
участия и поддержки отрасли со
стороны государства. В регионе
насчитывается более 20 таких
направлений. В частности, суб
сидии предоставляются на при
обретение и содержание пле
менных животных, на содержа
ние коров молочного и мясного
направления. Кроме этого, в
Прибайкалье действуют феде
ральная программа по развитию
семейных животноводческих
ферм и областная — по разви
тию семейных молочных жи
вотноводческих ферм.

В области создана устойчиво
работающая система закупки
молока и мяса у граждан, веду

щих личные подсобные хозяй
ства. В мае 2016 года по распо
ряжению губернатора были уве
личены ставки субсидий на эти
цели. Субсидии сельскохозяй
ственным потребительским ко
оперативам предоставляются
при условии закупки молока по
цене не ниже 16 рублей за один
литр и 180 рублей — за 1 кг мяса
у граждан, ведущих личное под
собное хозяйство. Ставка субси
дии составляет пять рублей за
один литр закупленного молока
высшего, первого и второго сор
тов, четыре рубля — за молоко,
сортность которого не установ
лена, и 20 рублей за 1 кг закуп

ленного мяса. По данным регу
лярно проводимого мониторин
га, на начало апреля в личных
подсобных хозяйствах закупле
но более 2840 тонн молока, что
почти в 2 раза больше, чем за
аналогичный период предыду
щего года, а мяса — 296 тонн,
что также больше прошлогодне
го результата.

Цены снижаются

В Иркутской области впер
вые за три года наблюдается
рост оборота розничной тор
говли, общественного питания
и объёма платных услуг населе
нию. Ситуация на потребитель
ском рынке с ценами стабили
зировалась. Более того: зафик
сирована дефляция. В среднем
цены на все товары и услуги по
сравнению с предыдущим ме
сяцем снизились на 0,1 процен
та. Иркутская область стала
единственным регионом Си
бирского федерального округа,
где в феврале текущего года на
блюдалось снижение сводного
индекса потребительских цен.
Дефляция произошла за счёт
снижения стоимости непродо
вольственных товаров. В марте
2017 года зафиксирована деф
ляция на продовольственном
рынке региона: цены на товары
по сравнению с предыдущим
месяцем снизились в среднем
на 0,2 процента.

Пожары есть, 
но ситуация управляема

И, конечно, в самый пик по
жароопасного периода, кото
рый в Прибайкалье приходится
на май, журналисты не могли не
задать соответствующие вопро
сы губернатору.

Накануне, 10 мая, на землях
лесного фонда в Иркутской об
ласти было ликвидировано пять
пожаров, из них — два вновь об
наруженных и три перешедших с
предыдущих суток. По одному
очагу ликвидировано в Заларин
ском, Чунском, Осинском, Усть
Удинском и Братском районах.

В локализованном состоянии
утром 11 мая оставалось по од
ному пожару в Киренском, Жи
галовском и Качугском районах.
Там огонь остановлен на общей
площади 581 га. 

Юбилей отметят 
и в Москве

Задали журналисты вопросы
губернатору, связанные с пред
стоящим 80летием Иркутской
области. Как сообщил Сергей
Левченко, торжества в честь
юбилея состоятся 19 мая в
Москве в Центральном парке
культуры и отдыха им. М. Горь
кого. В мероприятии примут
участие Председатель ЦК
КПРФ, руководитель фракции
КПРФ в Государственной думе
Геннадий Зюганов и мэр Моск
вы Сергей Собянин.

— Парк культуры имени Горь
кого — это одно из самых посе
щаемых мест в Москве. Там мы
расскажем жителям и гостям
столицы об Иркутской области.
Представим стенды с результата
ми нашей работы за предыдущие
годы, — сказал Сергей Левченко.

Во время мероприятия 15
крупнейших предприятий реги
она проведут презентацию клю
чевых проектов. Это АО «Фар
масинтез», ПАО «Корпорация
«Иркут», ООО «Иркутская неф
тяная компания», ПАО «Высо
чайший», ПАО «Полюс», Ир
кутский национальный иссле
довательский технический уни
верситет. На территории парка
будет расположена планшетная
фотовыставка «Иркутской обла
сти — 80», а также выставка де
коративноприкладного искус
ства «Земля Иркутская. Сибирь
мастеровая». 28 лучших умель
цев, имеющих почётное звание
«Народный мастер Иркутской
области», представители твор
ческих союзов из 10 муници
пальных образований региона
покажут самобытные произве
дения народного искусства.
Пройдут мастерклассы под от
крытым небом и творческие
встречи с авторами экспонируе
мых произведений.

На открытой сцене выступят
более 350 человек из 15 творче
ских коллективов Иркутска и
других муниципальных обра
зований области. 

Александр ГЛУШКОВ.
Главный редактор газеты 

«Приангарье» Иркутского 
обкома КПРФ.

г. Иркутск.
Фото автора.

По установившейся традиции губернатор Ир�
кутской области, член Президиума ЦК КПРФ
Сергей Левченко провёл очередную пресс�кон�
ференцию для журналистов местных СМИ, кото�
рую на этот раз посвятил итогам работы област�
ного правительства в первом квартале года.

●● Стадион «Зенит�Арена» в сумерках.

«Поле чудес» на Крестовском острове
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З АЧЕМ ЖЕ госпоже Мэй,
29 марта наконец�то на�
правившей председателю

Европейского совета офици�
альное уведомление о начале
процедуры брекзита, вдруг по�
надобилось дополнительно бу�
доражить страну? По мнению
политологов, пойти на такой
шаг премьера подвигли как по�
литические мотивы, так и лич�
ные амбиции.

В условиях запуска процесса
развода с ЕС, который, согласно
50�й статье Лиссабонского дого�
вора, должен завершиться через
два года, то есть 29 марта 2019
года, глава консерваторов захо�
тела консолидировать власть,
упрочить положение своего ка�
бинета и заручиться ещё боль�
шей поддержкой избирателей в
своём намерении проводить по�
литику жёсткого брекзита. Ны�
нешний состав британского
парламента, имеющий полно�
мочия ещё на три года, не даёт
Мэй достаточной свободы для
принятия решений по выходу из
Евросоюза, так как сегодня в
палате общин правящие тори
обладают перевесом всего в 17
голосов. Кроме того, успех на

июньском голосовании позво�
лит лагерю премьера избавиться
от предвыборных обещаний,
доставшихся в наследство от
Дэвида Кэмерона, продлить
свои полномочия до 2022 года и
избежать «наказания» со сторо�
ны электората, если что�то пой�
дёт не так после расставания с
Брюсселем и отправки в свобод�
ное плавание.

Момент для объявления вне�
очередных выборов Мэй подга�
дала крайне удачно. Во�первых,
в июле грядут переговоры с евро�
чиновниками по брекзиту. Для
того чтобы они прошли удачно,
необходима поддержка в тылу и
на флангах, то есть одобрение
народа и покладистые соратни�
ки. Во�вторых, кажется, что
именно сейчас у консерваторов
есть шанс разгромить своих
главных соперников — лейбори�
стов во главе с Джереми Корби�
ном, популярность которых до�
стигла рекордно низких отметок:
отрыв консерваторов Мэй от оп�
позиции в рейтингах доверия —
максимальный почти за десяти�
летие. По данным соцопросов,
тори, поддерживаемые на дан�
ный момент 46% населения,

опережают Лейбористскую пар�
тию на 21%. Грех не воспользо�
ваться таким преимуществом.

Впрочем, помимо лейборис�
тов, с которыми, на первый
взгляд, проблем вроде бы не
предвидится, есть ещё 48% про�
тивников брекзита. За их голоса
будут бороться либеральные де�
мократы, потерпевшие фиаско в
2015 году, но уже вполне созрев�
шие для нового боя. За них, кста�
ти, готовы проголосовать как
умеренные лейбористы, недо�
вольные партийной политикой,
проводимой Корбином, так и
часть консерваторов, выступив�
ших год назад за сохранение
членства в ЕС. Кроме того, сюр�
призы могут преподнести и
представители правого фланга.
Евроскептики из Партии неза�
висимости Соединённого Коро�
левства под предводительством
Пола Наттолла, пришедшего на
смену Найджелу Фаражу, ярому
стороннику брекзита, а также
часть правого крыла консервато�
ров, недовольные слишком мяг�
ким, на их взгляд, вариантом
развода с Брюсселем, тоже спо�
собны подпортить тори ожидае�
мые высокие показатели.

Ч ТО ЖЕ КАСАЕТСЯ лич�
ных амбиций Терезы
Мэй, то они связаны

прежде всего с тем, что она, вто�
рая в истории Великобритании
женщина — глава правительст�
ва, мечтает войти в историю по�
литиком не менее влиятель�
ным, чем знаменитая Маргарет
Тэтчер. Нынешнего премьера,
естественно, раздражает посто�
янное сравнение (и чаще не в её
пользу) с «железной леди», но
от этого сопоставления ей ни�
когда не удастся уйти. Посему
Мэй остаётся только одно: пре�
взойти Тэтчер, славившуюся
решительностью, жёсткостью,
смелостью, бескомпромисснос�
тью и умением любой ценой до�
водить до конца свои инициа�
тивы. Но для этого сначала надо
повысить свой личный автори�
тет и привести Консервативную
партию к триумфу на выборах,
то есть добиться всенародного
избрания. Для Мэй данное об�
стоятельство особенно важно,
поскольку на политический
олимп она попала, образно вы�
ражаясь, с чёрного хода — после
исторического референдума о
брекзите, в результате которого
ратовавший за сохранение
членства в ЕС тогдашний пре�
мьер Дэвид Кэмерон подал в
отставку. В результате недолгой
внутрипартийной борьбы, заку�
лисных интриг и переговоров
тори избрали Терезу Мэй своим
новым лидером.

При этом многие думали, буд�

то преемница Кэмерона, также
выступавшая против выхода из
Евросоюза, попытается спустить
на тормозах вопрос о реализации
итогов плебисцита. Но глава
правительства, произнеся свою
знаменитую фразу «брекзит есть
брекзит», дала понять, что серь�
ёзно намерена претворить в
жизнь волю народа и покинуть
ЕС. Кстати, тогда же Мэй пообе�
щала не проводить никаких вы�
боров до 2020 года (люди устали
постоянно голосовать, и вообще
надо заниматься текущими про�
блемами) и в марте 2017�го вновь
подтвердила свою позицию. Од�
нако буквально через месяц объ�
явила о досрочном всеобщем го�
лосовании, напомнив, что страс�
ти по брекзиту разгораются с но�
вой силой, поскольку оппозици�
онная Лейбористская партия
грозит заблокировать развод с
Брюсселем, а Шотландская на�
циональная партия (ШНП) пре�
дупреждает о возможности про�
ведения второго плебисцита об
отделении Шотландии от Вели�
кобритании. В обращении пре�
мьер�министр также отметила,
что рассчитывает получить но�
вый парламент, который окажет
гораздо большую поддержку
консервативному кабинету в его
попытках довести процесс выхо�
да из ЕС до логического конца.

Действовавший британский
законодательный орган был рас�
пущен 2 мая, после чего офици�
ально началась избирательная
кампания. Однако главные со�

перники — Мэй и Корбин —
призвали своих сторонников го�
лосовать за них ещё в апреле.
«Предстоит сделать очень ясный
выбор: между сильным и проч�
ным лидерством Консерватив�
ной партии и слабой, нестабиль�
ной коалицией хаоса во главе с
Джереми Корбином», — цитиру�
ет премьер�министра агентство
«Рейтер». «Это выбор между
консерваторами, партией при�
вилегированных и самых бога�
тых, и лейбористами. Выбор
между истеблишментом и наро�
дом. Наша историческая обязан�
ность сделать так, чтобы народ
одержал победу», — заявил в
свою очередь Корбин, пообещав
бороться с элитой с помощью
повышения налогов для состоя�
тельных британцев и давления
на влиятельные корпорации.

Досрочное голосование на ру�
ку не только Терезе Мэй, но и
Николе Стёрджен, первому ми�
нистру Шотландии и лидеру
ШНП, предупредившей, что ес�
ли её партия у себя на родине
обойдёт тори, то попытки Мэй
заблокировать право шотланд�
ского народа самому определить
своё будущее, когда наступит
момент, рассыплются в прах.

Живейший интерес к гряду�
щим событиям в Великобрита�
нии, помимо самих жителей ту�
манного Альбиона, проявляет и
Евросоюз. Объявление внеоче�
редных выборов, полагают в
Брюсселе, означает, что ника�
кого реального и содержатель�

ного диалога о выходе из ЕС не
будет как минимум до середи�
ны июня. В свете этого главный
представитель Еврокомиссии
на переговорах с Лондоном
Мишель Барнье вновь назвал
своим основным приоритетом
обеспечение прав граждан Ев�
росоюза, проживающих в Ве�
ликобритании. 

Другим острым вопросом, от�
мечает агентство «Рейтер», оста�
ётся так называемый счёт за раз�
вод. По оценке Брюсселя, Лон�
дону придётся заплатить около
60 миллиардов евро за невыпол�
ненные финансовые обязатель�
ства, взятые правительством Со�
единённого Королевства в отно�
шении ЕС до того, как в ходе
плебисцита в июне 2016 года
британские граждане решили
покинуть блок. 

ТАКИМ ОБРАЗОМ, Мэй
своим решением о досроч�
ных выборах как бы гово�

рит британцам: «Если вы увели�
чите моё большинство в парла�
менте, это усилит мои позиции
на переговорах с Брюсселем».
Замысел премьера ясен, но на
практике в ЕС это не срабатыва�
ет. Достаточно вспомнить, как
греческий премьер Алексис Ци�
прас заручился поддержкой из�
бирателей в борьбе за отмену по�
литики строгой экономии. Од�
нако Евросоюз не сделал ника�
ких уступок Афинам. Ничто не
указывает на изменение ситуа�
ции в случае с Лондоном.

Происходящее на туманном
Альбионе с юмором проком�
ментировал глава Европейско�
го совета Дональд Туск, напи�
савший в «Твиттере», что у него
сложилось такое впечатление,
будто фильм о брекзите и до�
срочных выборах в Соединён�
ном Королевстве поставил Аль�
фред Хичкок — британский ма�
стер триллера.

Между тем уже через неделю
после экстренного обращения к
нации, в котором Мэй сообщи�
ла о внеочередных выборах, по�
пулярность правящей партии,
по данным опроса, опублико�
ванного газетой «Мэйл он сан�
ди», резко упала с 46% до 40%.
Подобная тенденция, считают
аналитики, может быть связана
с предполагаемым повышени�
ем налогов правительством то�
ри после выборов. Острую ре�
акцию со стороны обществен�
ности также вызвало намерение
премьер�министра продолжить
выделять 0,7% национального
дохода на оказание помощи за
рубежом. На этом фоне оппо�
зиционная Лейбористская пар�
тия увеличила число своих сто�
ронников до 29%. Если наме�
тившаяся тенденция сохранит�
ся и дальше, то консерваторы,
рассчитывающие в ходе выбо�
ров нарастить большинство в
палате общин, на самом деле
рискуют подорвать свои пози�
ции в парламенте.

Елена МОРОЗОВА.

Выборы по�английски, или Триллер а�ля Хичкок
Анализ и прогноз

Вести с Украины

Масла в огонь политических страстей в Европе, замершей в ожидании
имён новых руководителей двух ведущих государств Старого Света — прези�
дента Франции и канцлера Германии, — решила подлить премьер�министр
Великобритании Тереза Мэй, объявившая о проведении внеочередных парла�
ментских выборов. Всеобщее голосование состоится 8 июня — менее чем че�
рез год после исторического референдума о выходе Соединённого Королев�
ства из Евросоюза и на три года раньше положенного срока. 

● ДЮССЕЛЬДОРФ. Социал�демокра�
тическая партия Германии (СДПГ) потерпе�
ла сокрушительное поражение на региональ�
ных выборах в земле Северный Рейн – Вест�
фалия, где на протяжении десятилетий полу�
чала большинство мест в ландтаге. Победу
одержали христианские демократы канцле�
ра Ангелы Меркель, значительно улучшив�
шие свои прошлые показатели, заручившись
поддержкой 34% избирателей. Для СДПГ,
потерявшей 14 мая около 10% голосов, это
серьёзная неудача: по мнению экспертов, ре�
гиональные выборы в этой самой густонасе�
лённой земле свидетельствуют о настроени�
ях электората в целом по стране.

● ПХЕНЬЯН. Северная Корея сообщи�
ла об успешном испытании баллистической

ракеты средней дальности «Хвансон�12».
Как утверждают власти КНДР, при запуске
14 мая с полигона у города Кусон были при�
няты меры «для обеспечения безопасности
соседних государств». Отмечается также,
что испытание проводилось «для оценки
тактических и технологических особеннос�
тей ракеты нового типа, способной нести
крупную ядерную боеголовку». По данным
Токио, ракета пролетела 800 км и упала в
море за пределами исключительной эконо�
мической зоны Японии.

● ПАРИЖ. Эмманюэль Макрон, вось�
мой президент Пятой французской респуб�
лики, официально вступил в должность и
занял Елисейский дворец. В своей первой
речи в качестве главы государства, пообе�

щав выполнить все свои предвыборные обе�
щания, он также заявил: «Мы стоим на по�
роге невероятного возрождения, поскольку
у нас на руках все козыри, обеспечивающие
величие страны в XXI веке. У Франции вы�
дающаяся  миссия в мире. Мы возьмём на
себя всю ответственность каждый раз, ког�
да это будет необходимо. И адекватно отве�
тим на современные кризисы». 

● ЯМУСУКРО. Один человек погиб,
шесть получили огнестрельные ранения в Кот�
д’Ивуаре в ходе беспорядков, сопровождаю�
щих бунт военнослужащих. Мятежники на�
стаивают, чтобы власти выплатили им обе�
щанные премии. Споры вокруг денежного до�
вольствия между правительством и военнослу�
жащими в этой западноафриканской стране

возникают регулярно. В последний раз, в янва�
ре, власти частично удовлетворили требования
солдат. Но военные остались недовольны и в
ночь на 12 мая сразу в нескольких городах вы�
шли из казарм на улицы с оружием в руках. 

● РИО�ДЕ�ЖАНЕЙРО. Десятки тан�
цоров, певцов и музыкантов выступили пе�
ред зданием Городского театра в этом бра�
зильском мегаполисе, чтобы выразить про�
тест против сокращения бюджета и задер�
жек зарплаты. Городской театр Рио�де�
Жанейро, основанный более 100 лет назад,
является одним из старейших в стране хра�
мов оперно�балетного искусства и наиболее
известным в Южной Америке.

(По сообщениям информагентств 
подготовила Алёна ДУНАЕВА).

Пульс планеты

13МАЯ в Минске состо�
ялся VI (майский) пле�
нум Центрального Ко�

митета Компартии Беларуси.
Он рассмотрел следующие во�
просы:

1. Об усилении партийного
руководства и повышении от�
ветственности депутатов�ком�
мунистов за выполнение про�
граммных положений КПБ и
наказов избирателей.

2. Актуальные вопросы иде�
ологической и массово�поли�
тической работы партии в со�
временных условиях.

Перед началом заседания по
сложившейся традиции были
вручены партийные билеты
молодому пополнению Комму�
нистической партии Беларуси,
а также членские билеты вновь
вступившим в ОО «Лига ком�
мунистической молодёжи». 

С докладом по первому во�
просу выступил секретарь ЦК
КПБ, депутат Палаты предста�
вителей Национального со�
брания Республики Беларусь
А.Н. Сокол, по второму вопро�
су — секретарь ЦК КПБ по
идеологической работе канди�
дат исторических наук В.С.
Леоненко.

После широкого обсужде�
ния докладов пленум принял
развёрнутые постановления по
вопросам повестки дня.

На заседании был рассмот�
рен организационный вопрос.
Была удовлетворена просьба
И.В. Карпенко об освобожде�
нии от обязанностей первого
секретаря Центрального Ко�
митета КПБ.

Первым секретарём Цент�
рального Комитета Коммуни�
стической партии Беларуси
избран секретарь ЦК КПБ, де�
путат Палаты представителей
Национального Собрания Ре�
спублики Беларусь Алексей
Николаевич Сокол.

Вторым секретарём ЦК
КПБ избран Георгий Петрович
Атаманов.

В работе пленума ЦК КПБ
приняли участие депутаты Па�
латы представителей Нацио�
нального Собрания Республи�
ки Беларусь, Минского город�
ского совета депутатов, пер�
вый заместитель Председателя
Центрального Совета Союза
коммунистических партий
КПСС К.К. Тайсаев.

(Соб. инф.).

Прибалтийский блеф

ВПРОШЛОМ ГОДУ компания Lietuvos
gelezinkeliai («Литовские железные дороги»)
перевезла в Москву и в обратном направле�

нии почти на 27% меньше пассажиров, чем в 2015�м,
поэтому решила с 15 мая нынешнего года в целях
экономии средств отказаться от пассажирских пе�
ревозок в Москву и прекратила использование
прицепных вагонов Вильнюс — Москва к поезду
Калининград — Москва. По мнению администра�
ции компании, в итоге она сможет экономить еже�
годно 2 млн евро, а люди в дальнейшем смогут ез�
дить в Россию российскими поездами.

Поезд Калининград — Вильнюс — Москва и
дальше будет останавливаться на вокзале Виль�
нюса, а пассажиры смогут купить билеты в са�
мом поезде или же в железнодорожной кассе.
Поезд сократит время в пути, в Вильнюсе он бу�
дет стоять на 18 минут меньше.

Заместитель директора «Литовских железных
дорог» Л. Баужис считает, что эти меры позво�
лят улучшить эффективность компании и обес�
печат качественное обслуживание клиентов.
Компания оправдывает своё решение тем, что
перевозки пассажиров в Москву экономически
невыгодны. Железнодорожные маршруты
Вильнюс — Москва и Вильнюс — Санкт�Петер�
бург, которые обслуживались литовскими поез�
дами, были закрыты ещё в 2015 году.

Последний литовский поезд прибыл в столи�
цу России в декабре 2015 года, хотя маршрут
пользовался большой популярностью и у литов�
цев, и у россиян. У независимой Литвы закон�
чились деньги на поддержание железнодорож�
ного сообщения между двумя европейскими
столицами. Пропускная способность вильнюс�
ского железнодорожного узла велика, но тра�
фик оставляет желать лучшего. Пассажирские
перевозки сокращают даже по Литве.

А ведь совсем недавно из столицы республи�
ки без проблем и с комфортом можно было
ехать в Киев, Симферополь, Харьков, во Львов,
в Сочи, Витебск, Ригу, Таллин, Даугавпилс,
Варшаву, Берлин, Париж. На сегодняшний день
маршрут  Вильнюс — Минск — единственный
международный рейс.

Чиновники говорят только о рентабельности,
о престиже государства подумать некому. А о
людях нынче кто думает?

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Сообщает БЕЛТА

П О СЛОВАМ организа�
торов, с наступлением

вечера экспозиция оживёт:

танкисты, лётчики, зенит�
чики, стрелки, партизаны,
подпольщики, военные

корреспонденты, медсёст�
ры и другие персонажи во�
енных лет заполнят залы.
Они расскажут о музейных
предметах и инсталляциях,
покажут эпизоды из воен�
ной жизни и даже предло�
жат посетителям в них по�
участвовать.

Просыпается музей…

Белорусский государственный музей истории Вели�
кой Отечественной войны 18 мая присоединится к меж�
дународной акции «Ночь музеев». Например, 20 мая он
представит программу «Ночь музеев — 2017. Город за�
сыпает, просыпается музей…».

В фокусе — Центральная Азия

Пленум ЦК КПБ

В Донецкой народ�
ной республике 11 мая
торжественно отметили
третью годовщину ре�
ферендума о независи�
мости.

Ф АКТИЧЕСКИ это было
празднование трёхлетия
существования ДНР. В

центре Донецка состоялось
праздничное шествие, в рядах
которого были делегации всех
городов республики, в том чис�
ле тех, которые сейчас времен�
но находятся на оккупирован�
ной Украиной территории. Все
они прошли по центральной
улице столицы республики —
улице Артёма — от площади Ле�
нина до спортивного комплек�
са «Олимпийский», где состо�
ялся концерт с участием звёзд
российской эстрады. В меро�
приятии приняли участие око�
ло пятидесяти тысяч человек.

Самые популярные лозунги
праздника: «Всё будет ДНР!»,
«ДНР — республика народной
экономики без олигархов и
коррупции!».

Некоторые экономические
достижения уже есть, несмотря
на не вполне реанимирован�
ную промышленность. Так,
объёмы реализации металлур�
гической продукции в ДНР в
течение прошлого года вырос�
ли в 7 раз. Реализация промто�
варов увеличилась с 4 до 10
млрд рублей в месяц. Реализа�
ция промышленной продукции
всех отраслей составила 90

млрд рублей только за про�
шлый год, а ожидаемый итог
уходящего года — пятикратный
прирост. Восстановились и по�
стоянно наращивают произ�
водство крупнейшие в Донбас�
се предприятия — Донецкий и
Енакиевский металлургичес�
кие заводы.

Наконец�то после двух лет
простоя открылся «Донбасс�
Агромаш» (бывший «Точмаш»)
с огромным потенциалом в во�
енной сфере производства. Это
предприятие находится в при�
фронтовом районе возле аэро�
порта и пострадало больше
других.

На данный момент тут можно
выпускать до 20 агрегатов еже�
месячно, а модельный ряд пока
ограничен 15 видами техники. В
будущем планируется наладить
изготовление сельскохозяйст�
венных катков, дискаторов и
совершенно новой модели
культиватора, которую спроек�
тировали донецкие учёные.

Радуют достижения Юзов�
ского металлургического заво�
да, который ежемесячно смо�
жет производить около 30 ты�
сяч тонн стали. «Донецкгор�
маш» впервые за 6 лет запустил
собственное литейное произ�
водство. 

Метизный завод в Енакиеве
ежемесячно получает заказы
из РФ на 160 тонн продукции,
общий экспорт всей продук�
ции ДНР осуществляется в 18
стран мира, в частности в ЛНР,
Россию и Казахстан, а ожидае�

мая выгода составляет 500 млн
рублей в год.. 

Н ЕСМОТРЯ на экономи�
ческую блокаду, в рес�
публике с завидной ре�

гулярностью открываются но�
вые супермаркеты и сетевые
магазины. Торговый бум свиде�
тельствует о стабильном росте
экономики ДНР, повышении
товаропроизводительности, о
растущей покупательной спо�
собности населения республи�
ки. Торговые объекты появля�
ются на улицах Донецка почти
каждый день. За 9 месяцев 2016
года прирост в этой сфере пре�
высил 30% по сравнению с пре�
дыдущим годом.

Обеспечивают республике
продуктовую безопасность то�
вары агропромышленного ком�
плекса, а доля местного произ�
водителя выросла по сравнению
с прошлым годом в 2,5 раза, в
4,5 раза увеличился ассорти�
мент продукции. Блокада Кие�
вом не была снята, и республи�
кам приходится самостоятельно
компенсировать потери.

Количество предприятий пи�
щевой промышленности ДНР
выросло на 17% по сравнению с
довоенным периодом. Рынок
всё больше наполняется това�
рами собственного производст�
ва, что делает республику всё
более независимой от Украины.

Донецкая народная респуб�
лика значительно продвину�
лась в восстановлении сельско�
хозяйственной отрасли, вклю�

чая животноводство и растени�
еводство. Площадь озимых за
год выросла почти в 2,5 раза.
Фермеры ДНР отвели под ово�
щи 3,5 тысячи гектаров земель,
посевы увеличатся за счёт пере�
довых технологий.

Были восстановлены донец�
кий Дворец спорта «Локомо�
тив», спорткомплекс «Локомо�
тив» в Иловайске и Донецкий
краеведческий музей, которые
сильно пострадали от обстре�
лов ВСУ. Началось медленное
восстановление Саур�могилы.

«ДОНБАССГАЗ» ввёл в
строй два газопровода,
которые в прежние

времена не могли запустить це�
лых 10 лет. Далее. «Донбассгаз»
установил систему контроля
над поставками газа в онлайн�
режиме. Теперь уровень давле�
ния в системе будет обновлять�
ся каждые 30 минут, что позво�
лит избежать сбоев.

Создан научно�технический
совет по вопросам развития
промышленности, который за�
нимается разработкой плана
собственного производства сы�
рья и товаров, внедрением ин�
новаций в промышленность,
модернизацией оборудования
и прочим. Донецкими учёными
разработан модуль бесперебой�
ной работы горной техники,
который позволяет конвектив�
ным способом остужать сило�
вые полупроводники. Это ма�
ленькая революция в сегменте
охлаждения двигателей — до�

вольно компактное и весьма
недорогое приспособление.
Донецкое ноу�хау уже готовы
поставить на конвейер ряд за�
водов ДНР и экспортировать
его в Россию.

Следующее изобретение поз�
волит превратить угольную
пыль в топливо, спрессовывая
её в брикеты. Это мобильная
установка, которая производит
до 15 тонн топлива в час. Но
учёные пошли ещё дальше и
предложили свой метод брике�
тирования окалины, остаю�
щейся при производстве метал�
лопроката. Такие брикеты ста�
нут немалым довеском к метал�
лопереработке, без которой не
обходится ни одно современ�
ное металлургическое произ�
водство.

Также учёные Донбасса от�
крыли проект по переработке
породы терриконов и смогут по�
лучать до 12% угля из отходов.
Научные труды Института про�
ектирования шахт уже продлили
сроки службы не одному горно�
му предприятию, среди них —
старейшая «Холодная балка» го�
рода Макеевки, срок службы ко�
торой удалось продлить ещё на
30 лет вместо прогнозируемых
семи. Институт занимается пла�
нами по угледобыче, возможно�
стями их реализации.

На 2017 год запланировано
разработать более 50 проектов
по развитию угольных пред�
приятий ДНР.

Вояки с украинской стороны
не оставили республику без вни�
мания в её праздничные дни.
Подразделения ВСУ только за
сутки, 14 мая, 48 раз нарушили
режим прекращения огня.

В.М.Т.

Три года в боях и трудах

Подписанием соглашений на 20
с лишним миллиардов долларов и
подтверждением курса на страте�
гическое сотрудничество завер�
шился государственный визит в
Китай президента Узбекистана.
Приурочив поездку к Международ�
ному форуму «Один пояс — один
путь», Шавкат Мирзиёев вновь за�
явил о готовности Ташкента участ�
вовать в этой инициативе.

В ИЗИТ, совершённый Шавкатом Мирзиё�
евым в Пекин 11—15 мая, приковал к себе
повышенное внимание — и не только в

самой республике. Придя к власти, новый глава
Узбекистана успел внести существенные кор�
рективы как во внутреннюю, так и во внешнюю
политику Ташкента. В сфере дипломатии пре�
зидент провозгласил курс на открытость стра�
ны, в том числе экономическую. Это обстоя�
тельство вызвало повышенный интерес к Узбе�
кистану со стороны внешних игроков. В частно�
сти, за несколько последних месяцев республи�
ку посетили ряд высокопоставленных чиновни�
ков и военных из США. Однако в Ташкенте не
спешат отдавать предпочтение какому�то одно�
му направлению, привычно проводя многовек�
торную внешнюю политику и играя на противо�
речиях между различными центрами силы. На
это указывает список стран, которые успел по�
сетить Мирзиёев в качестве президента: Турк�
мения, Казахстан, Россия и вот теперь — Китай. 

Последней поездке узбекскими властями при�
давалось особое значение. Об этом говорит госу�
дарственный статус визита. При всех попытках
официального Ташкента подчеркнуть свой неза�
висимый курс, игнорировать растущую роль
Китая он не может. На протяжении нескольких
лет Пекин остаётся основным внешнеторговым
партнёром Узбекистана и главным источником
инвестиций в экономику страны. В прошлом го�
ду был открыт 19�километровый железнодорож�
ный тоннель Камчик, построенный китайской
компанией и ставший крупнейшим сооружени�
ем подобного типа в регионе.

Визит Шавката Мирзиёева в КНР только за�
крепил экономические связи двух стран. Всего
по итогам поездки подписано 105 документов
на общую сумму почти 23 миллиарда долларов.
Спектр отраслей, в которых намечено расшире�
ние двустороннего сотрудничества, весьма ши�
рок. Среди них — энергетика, нефтепереработ�

ка, химическая промышленность, транспорт,
сельское хозяйство и т.д. Национальная холдин�
говая компания «Узбекнефтегаз» подписала 10
контрактов с Государственным банком развития
Китая. В частности, заключено трёхлетнее со�
глашение на поставку в КНР узбекского при�
родного газа. Кроме того, китайская сторона
профинансирует строительство завода по выпу�
ску жидкого синтетического топлива в Кашка�
дарьинской области и предприятия по произ�
водству биогазовых установок. Не останется
Пекин в стороне и от масштабной программы
развития гидроэнергетики, утверждённой Таш�
кентом в начале мая. В эту сферу будут направ�
лены китайские инвестиции на сумму 3 милли�
арда долларов.

Как заявил в ходе переговоров Шавкат Мир�
зиёев, Ташкент видит в Китае великого соседа,
чьё социально�экономическое развитие заслу�
живает восхищения. В связи с этим, по его сло�
вам, Узбекистан заинтересован в укреплении
всесторонних отношений с Пекином. Предсе�
датель КНР Си Цзиньпин со своей стороны
подчеркнул, что между двумя странами выстро�
ен стратегический диалог, базирующийся на
взаимодоверии и общей выгоде. «Нашим госу�
дарствам следует поддерживать друг друга в во�
просах, затрагивающих основополагающие ин�
тересы каждой стороны, постоянно укреплять и
углублять партнёрство и добиваться того, чтобы
двусторонние отношения ещё больше способст�
вовали общему развитию и процветанию», —
отметил он.

Напомним, что визит президента Узбекиста�
на в Китай проходил накануне Международно�
го форума «Один пояс — один путь». Это не
могло не наложить свой отпечаток на тематику
переговоров. На встрече с Председателем КНР
Мирзиёев заявил, что стратегия Пекина отвеча�
ет интересам Узбекистана. По его словам, Таш�
кент будет использовать открывающиеся воз�
можности для активизации международной
торговли и вывода своей экономики на новый,
высокотехнологичный, уровень.

Для этого у республики есть все шансы. Один
из экономических коридоров проекта «Один
пояс — один путь» должен пройти по террито�
рии Узбекистана. Если Ташкент использует за�
ложенный в глобальной инициативе потенциал,
страна сможет совершить настоящий рывок в
будущее.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Бишкек.

Стратегический диалог
с великим соседомО комфорте 

предложено 
забыть
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Парковка у больницы —
золотая жила

До какого только изуверства не доходят наши
чиновники, стремясь заработать на рядовых граж�
данах. Вот, казалось бы, обыкновенное дело — ав�
тостоянка у больницы или поликлиники. В какую
изувеченную голову может прийти идея зараба�
тывать на больных, приезжающих в лечебное уч�
реждение? А ведь пришла, и начались издева�
тельства над людьми в самом извращённом виде.

С ЕГОДНЯ рядом с поли�
клиниками и больница�
ми практически уже не

осталось бесплатных парко�
вок. Лидирует в этом, как все�
гда, Москва, отсюда идея «по�
полнить бюджет» стремитель�
но распространяется по всей
стране.

Схематично это выглядит
так: приехал навестить боль�
ного — оплати стоянку или по�
лучишь штраф 2500 рублей!
Ещё хуже — привёз больного:
либо останавливайся рядом со
входом в больницу и плати,
либо находи место, где можно
оставить машину и километр�
два тащи недужного на себе.

— Вот уроды, — кипятится
Елена, которая столкнулась с
подобной ситуацией. — У
Первой градской вообще ни�
где даже остановиться нельзя,
не то что припарковаться.

— Около детской больницы
в Сокольниках просто сделали
платную парковку: или плати,
или потом штраф, — вздыхает
отец мальчика. — А ведь часто
родители и не видят знака —
припарковался и бегом с ма�
лышом в больницу. Или топай
километр пешком... 

— Я бы платила за удобный
паркинг, — почти смиряется с
положением молодая мама.
— Но именно удобный. А не
на 15 мест за 80 рублей в час
на улице, где идёт стройка и
машину могут помять и поца�
рапать.

Люди делятся своими на�
блюдениями. Даже на платной
парковке место не всегда нахо�
дится, в том числе и у детских
больниц, и у роддомов, и у
травмпунктов, и у онкодис�
пансеров. Кто�то рассказыва�
ет, что в районных поликлини�
ках «по оптимизации» закры�
ли все отделения стоматологии
и теперь люди со всего округа
вынуждены ездить в единст�

венную некоммерческую сто�
матологическую поликлинику,
около которой стоянка на 10
машин всегда забита под за�
вязку. Страдальцы с зубной бо�
лью мечутся по дворам в на�
дежде припарковаться. Но тот,
кто ставит машину не на сто�
янке, может быстро её ли�
шиться, так как возле лечебно�
профилактических учрежде�
ний всегда пасутся «зелёные
человечки» (так в народе про�
звали одетых в зелёное работ�
ников эвакуаторов). И паци�
ент, избавившись от зубной
боли, тут же получает голо�
вную, не обнаружив своё авто
на том месте, где его оставил. 

Недавно Интернет облетела
фотография платной (!) пар�
ковки около Морозовской дет�
ской больницы, которую про�
сто и цинично оккупировали…
сами эвакуаторы. Родители
больных детей вынуждены ис�
кать другое место, естествен�
но, «незаконное», после чего
эвакуаторы быстро приступа�
ют к работе. Автор фотогра�
фии Екатерина Добрынина

поясняет: «Денег сегодня с
граждан не взять (19 марта,
воскресенье). Но хочется. По�
этому на местах, предназна�
ченных для машин родителей
с больными детьми, вольготно
стоят 4 эвакуатора. Внутри
дрыхнут водители, лысины
упёрли в окошко… Ждут до�
бычу. Родители больных де�
тей вынуждены искать другое
место, подальше или сбоку.
Оно, естественно, «незакон�
ное». Эвакуатор быстро при�
ступает к работе. Всё!!! Ты
привёз ребёнка в спешке, в
страхе. Выходишь из больни�
цы без малыша, с сиротским
свёртком детской верхней
одежды и диагнозом в ушах,
зарёванный и растерянный. А
тебя ещё и ограбили. Маши�
ну угнали. Ты для них лёгкая
добыча, легче не найти».

Похожие вести приходят и
из других детских больниц.
Например, жалуются, что у
Филатовской вообще парко�
ваться негде, даже за деньги,
а детей приходится носить на
руках. 

Взрослым пациентам также
становится всё сложнее по�
пасть в ЛПУ. Так, жители го�
рода Пушкино Московской
области говорят о том, что ма�
шину приехавшим на приём
или их родственникам поста�
вить негде: единственная пар�
ковка рядом — частная, ком�
мерческая, а на территории
поликлиники мест хватает
только для автомобилей со�
трудников. Напротив здания
городской поликлиники уста�
новлен дорожный знак «Оста�
новка запрещена — работает
эвакуатор». И он действитель�
но работает, обеспечивая без�
остановочное поступление
дохода в карман хозяев.

Но и этого мало. К лечеб�
ным учреждениям, как мухи
на сладкое, слетаются всякого

рода бандиты, кидалы и про�
чие бессовестные людишки.
Частенько возле перекрытой
стоянки дежурят таксисты, ко�
торые предлагают свою «по�
мощь» в доставке пациентов и
родителей с больными детьми
непосредственно к дверям
ЛПУ, за что имеют свою нема�
ленькую денежку. Тут же начи�
нают зарождаться настоящие
организованные преступные
группы. Схема простая, но эф�
фективная: «неправильно при�
паркованный» автомобиль
эвакуируется в ближайший пе�
реулок, а посредник остаётся
«договариваться» с водителем
о небезвозмездном возвраще�
нии транспортного средства.
Все довольны, все при своём
гешефте, за исключением, ко�
нечно, посетителей ЛПУ.

Вот так, в четыре руки,
власть и криминал грабят
граждан и будут грабить до тех
пор, пока граждане не переста�
нут терпеть такую власть и го�
лосовать за неё.

Мария ПАНОВА.

РРРРааааззззггггооооввввоооорррр    сссс    ииииннннттттеееерррреееесссснннныыыымммм    ссссооооббббеееессссееееддддннннииииккккоооомммм

— Трагедия в Северной столи)
це — четвёртый за последние
семь лет крупный теракт в Рос)
сии — вновь поставила под со)
мнение компетентность наших
правоохранительных органов,
спецслужб и прочих силовых
структур, призванных отвечать
за безопасность населения. По)
чему все эти ведомства, несмот)
ря на постоянные кадровые пе)
рестановки, увеличение их фи)
нансирования и улучшение ма)
териально)технического обес)
печения, не справляются со сво)
ей основной задачей — защи)
щать граждан? В чём вы, как
бывший оперативный сотрудник
советской милиции, видите про)
счёты в организации работы се)
годняшней полиции?

— На мой взгляд, уровень эф�
фективности деятельности ны�
нешних российских правоохра�
нительных органов заметно ни�
же, чем в советское время, хотя,
как вы верно заметили, государ�
ство неизменно уделяет внима�
ние повышению финансового и
материально�технического
обеспечения полиции: блюсти�
тели порядка прилично зараба�
тывают, получают помощь в ре�
шении личных жилищно�быто�
вых проблем, в их распоряже�
нии имеются новейшая техника
и оборудование. Но за этой
внешней, порой, я бы даже ска�
зал, показной заботой почти за�
быт сам человек, несущий труд�
ную и опасную службу. Раньше
устроиться на работу в милицию
считалось честью: туда направ�
ляли только наиболее достой�
ных людей. И пусть за свой труд
они получали скромные по тем
временам деньги, зато отдача
была высокой. Немалую роль в
этом играли различные меро�
приятия, повышавшие не толь�
ко профессиональный, но и
культурный уровень сотрудни�
ка, активно вовлекавшегося в
жизнь своего подразделения.
Сейчас многое изменилось в
худшую сторону, причём не
только по вине руководителей
МВД: ведь ненадлежащее ис�
полнение своих обязанностей
свойственно как рядовым, так и
вышестоящим кадрам. В глаза
бросаются некая безучастность
личного состава, скованность в
инициативном подходе к реше�
нию поставленных задач. 

— Инициатива, как известно,
наказуема…

— Совершенно верно: ведь
любая здравая инициатива в
конкретной ситуации может
обернуться против проявивше�
го её сотрудника. За верными
лозунгами и призывами часто
стоит что�то отжившее и не�
дееспособное. Как говорил
В.И. Ленин, формально пра�
вильно, а по сути издевательст�
во. Приведу пример: сегодня
патрульно�постовая служба
(ППС) в России практически
ликвидирована, поскольку так
называемые мобильные груп�
пы в условиях многомиллион�
ного города не решают специ�
фических задач, входивших в
компетенцию ППС. Вспомни�
те: в СССР постовой был прак�
тически на каждом шагу, со�
седние милицейские будки на�
ходились в пределах видимос�
ти. Командиры подразделений
лично проверяли качество не�
сения службы в любое время
суток. Когда по улице шёл пат�
руль милиции, всякая преступ�
ная нечисть старалась скрыть�
ся как можно дальше. 

— Но пешие патрули вроде бы
заменили мобильными?

— Формально да. Но вы их ча�
сто видите на московских ули�
цах? Лично я у себя на Преобра�
женке практически не встречал.
Таким образом, у антисоциаль�
ных элементов появилась до�
полнительная возможность вес�
ти себя безнаказанно. Это одна
из причин всплеска уличного
хулиганства и разбоя, наблюда�
ющегося по всей России. 

Что касается оперативно�
розыскной работы, то её струк�
туру уже более двадцати лет си�
стематически разрушают, и
это, естественно, негативно
отражается не только на рас�
крываемости и предотвраще�
нии преступлений, но и на мо�
ральном состоянии сотрудни�
ков. Мне приходится много
общаться с действующими ра�
ботниками МУРа и, честно го�
воря, кроме крепких выраже�
ний по поводу творящегося в
органах, ничего от них не слы�
шу. Зато в самом МВД, судя по
телевизионным новостям, ца�

рит прямо�таки головокруже�
ние от успехов: нам радостно
рапортуют об улучшении и ук�
реплении всей системы орга�
нов внутренних дел. Но на
практике�то положение иное. 

— Может, работать, как в бы)
лые времена, мешают какие)то
объективные причины?

— После развала СССР в
крупные города России хлынул
поток граждан бывших совет�
ских республик, что привело к
росту корыстно�насильствен�
ных преступлений. В Москве,
Санкт�Петербурге образовались
закрытые от контроля властей
национальные зоны и поселе�
ния, где процветает преступ�
ность всех видов. Криминоген�
ная ситуация накаляется, и в
любой момент может случиться
очередная трагедия. Но ведь эта
проблема не взялась из воздуха,

кто�то её создал. А у каждой
проблемы, как говорил Сталин,
есть имя и фамилия. 

Конечно, такими преступле�
ниями, как теракт, должна за�
ниматься ФСБ в тесном кон�
такте с МВД. Естественно, не�
обходимо и эффективное ис�
пользование спецаппарата.
Кроме того, в борьбе за нашу
мирную и спокойную жизнь
надо опираться на положи�
тельный опыт советских спец�
служб и внедрять его на всех
направлениях. Необходимо
пересмотреть законодательст�
во, регламентирующее функ�
ции каждого ведомства право�
охранительной и правоприме�
нительной системы, но только
с учётом мнения практиков,
которые в отличие от либе�
ральных болтунов, приведших
страну к пропасти, реально
разбираются в ситуации. 

— Любая работа, связанная с
негативом и постоянным риском
для жизни, постепенно ожесто)
чает человека, превращает его в
циника. Вы же, находясь факти)
чески на переднем крае борьбы с
преступностью, тем не менее су)
мели остаться открытым, дру)
желюбным и общительным че)
ловеком: не зная деталей вашей
биографии, трудно догадаться,
что в прошлом вы сотрудник
МУРа. Как удалось не зачерст)
веть на такой работе и что вооб)
ще вас привело в милицию? 

— Судьба, видно, такая, точ�
нее, генетика. Я родился в мос�
ковской семье с рязанскими и
владимирскими корнями. Все
мои предки — крестьяне, плот�
ники, военные, учителя — бы�
ли тружениками. Я всегда с ин�
тересом слушал рассказы и
воспоминания об их непро�
стой, но достойной жизни и,
вероятно, ещё тогда впитал в
себя нечто очень важное, что в
дальнейшем помогло сделать
свой жизненный выбор. Мои
отец и мать, брат, а также роди�
тели жены работали в системе
МГБ — МВД. В 1981 году по�
сле службы в армии поступил в
Московскую высшую школу
милиции МВД СССР и по её
окончании в 1985�м был на�
правлен оперуполномоченным
уголовного розыска в 108�е от�
деление милиции. Мне достал�
ся весьма неспокойный адми�
нистративный участок — Пуш�
кинская площадь и знамени�
тый Елисеевский гастроном.
Однако я искренне гордился
тем, что попал на трудную ра�
боту. Конечно, как начинаю�
щему оперативнику мне пона�
добилось время, чтобы на�

браться практического опыта.
В этом очень помогли мои на�
ставники — настоящие масте�
ра своего дела. Благодаря им я
достиг того профессионально�
го уровня, который позволил
не потонуть в буднях милицей�
ской жизни. Вскоре меня пере�
вели в отдел уголовного розыс�
ка Фрунзенского района в
группу по раскрытию убийств. 

— Были какие)нибудь особые
случаи за время работы? 

— Однажды в ходе оператив�
ного мероприятия возле гости�
ницы «Националь» я лично за�
держал вооружённого преступ�
ника. Правда, руководство мой
поступок никак не отметило. В
другой раз предотвратил взрыв
в жилом доме №1 на улице Ма�
рины Расковой, в котором кто�
то умышленно оставил откры�
тыми конфорки газовой пли�

ты. Это произошло летней но�
чью, и несложно представить,
что могло случиться утром,
когда кто�нибудь из собрав�
шихся позавтракать постояль�
цев чиркнул бы спичкой.
Жильцы, узнав о происшест�
вии, даже написали благодар�
ственное письмо в ГУВД
Москвы, но ни мне, ни колле�
гам похвалы от начальства не
досталось.

— Не нашли общий язык с ру)
ководством?

— Не ладил с отдельными
высокопоставленными пред�
ставителями РУВД: одному да�
же руки не подавал. Кстати,
после развала СССР эти деяте�
ли побросали свои партбилеты
и перебежали в правящую на
тот момент партию. А пока у
власти был Горбачёв, даже ста�
ли подражать его речевой ма�
нере, перенося ударение в сло�
вах (на̀чать, углу̀бить, прѝ�
нять), что вызывало непод�
дельный смех у сотрудников.
Тем временем перестройка на�
бирала обороты и наконец�то
докатилась до нашего отдела. В
ходе кадровой перетряски ме�
ня перевели в 63�е отделение
милиции, рядом с ипподро�
мом, где, проработав шесть лет
инспектором группы немед�
ленного реагирования, я доб�
ровольно написал рапорт и
уволился из органов в звании
капитана, не дослужив до ми�
лицейской пенсии всего три
года. Многие люди, плохо
знавшие меня, пытались отго�
ворить, кадровики советовали
остаться и перевестись на бо�
лее спокойную должность…
Но меня, честно говоря, уже
давно морально тошнило от
творившегося в «лихие 90�е»:
ведь я пришёл в милицию дать
обществу, а не взять от него.
«Сложно стало работать: по�
явилось много идиотов, гово�
рящих правильные слова» —
эта фраза из бессмертного
фильма «Семнадцать мгнове�
ний весны», сказанная Леони�
дом Броневым, очень точно
отражает суть происходившего
тогда в милиции. Основная
масса сотрудников видела и
понимала, что идёт деградация
правоохранительных органов. 

— Что ещё, по вашему мне)
нию, способствовало развалу
МВД? 

— СМИ, а также часть соот�
ветствующе настроенной твор�
ческой интеллигенции как по
команде развязали кампанию
по дискредитации правоохра�
нительной системы в целом. В
печати появились гаденькие

статейки, киношники кину�
лись штамповать боевики�од�
нодневки про лихих бандитов
и замученных работой и бытом
«ментов», палящих без разбора
направо и налево. В итоге пре�
красно спланированная «опе�
рация» нанесла мощный удар
по профессиональной и кадро�
вой политике МВД, в котором
в то время поощрялись мало�
грамотность и тупое исполне�
ние любых приказов. Кроме то�
го, наметился устойчивый от�
ток специалистов высшего раз�
ряда, не утративших чувства са�
моуважения. Один из моих на�
ставников даже был арестован
по жалобе самих же преступни�
ков, и руководство в угоду но�
вым веяниям принесло его в
жертву. К счастью, через неко�
торое время он был оправдан. А
ведь этот человек принимал не�

посредственное участие в рас�
крытии особо тяжких преступ�
лений, о чём сейчас сняты до�
кументальные фильмы. Теперь
его, кстати, приглашают в каче�
стве почётного гостя на различ�
ные передачи.

Безусловно, придёт время и
все эти столь модные однотип�
ные сериалы, формирующие
негативное отношение к со�
трудникам МВД, окажутся на
свалке кинопроизводства.
Многие уже сейчас начинают
понимать, что настоящие прав�
дивые ленты о милиции, такие,
как «Рождённая революцией»,
«Петровка, 38», «Сержант ми�
лиции», «Следствие ведут Зна�
ТоКи», были созданы в совет�
скую эпоху. Именно этим свет�
лым и жизнеутверждающим
картинам, в основе которых ле�
жат непростые человеческие
судьбы, суждено стать фильма�
ми на все времена.

— Как вы относитесь к пере)
именованию милиции в поли)
цию? Отразилась ли смена вы)
вески, если так можно выра)
зиться, на качестве предостав)
ляемых услуг?

— К переименованию отно�
шусь категорически отрица�
тельно, потому что слово «по�
лицейский» у русского челове�
ка ассоциируется прежде всего
с сотрудниками царской ох�
ранки, охотившимися за рево�
люционерами и подавлявши�
ми рабоче�крестьянское дви�
жение, а также с полицаями, 
служившими фашистам на
оккупированных территориях
и «прославившимися» зверст�
вами в отношении мирного
населения. Память об этом до
сих пор жива в народе. А по�
сему слово «полицейский»,
на мой взгляд, в России не
приживётся никогда. Что же
касается качества предостав�
ляемых услуг, то в лучшую
сторону, естественно, ничего
не изменилось. К тому же как
корабль назовёшь, так он и
поплывёт. А куда плыть с по�
лицией�то?

Хотел бы ещё вот на чём 
остановиться. Полицейских,
совершивших умышленно�
корыстное преступление, те�
перь принято называть обо�
ротнями в погонах. С этой от�
дающей мистикой термино�
логией я абсолютно не согла�
сен, поскольку человек, доб�
ровольно изъявивший жела�
ние работать в системе МВД,
давший присягу, но созна�
тельно преступивший закон,
является предателем. Только
так его и надо именовать. 

— После ухода из милиции вы
кардинально поменяли сферу
деятельности и уже много лет
трудитесь на ниве шоу)бизнеса.
Как так получилось? 

— Увлечение музыкой нача�
лось ещё в раннем детстве: уже
к шести годам я знал почти всю
нашу эстраду и кино. Родители
купили радиолу «Латвия», и я
часами слушал замечательные
советские песни на пластинках
и по радио. А лет в семнадцать
сам начал пытаться сочинять,
и мои песни даже распевали в
местных молодёжных компа�
ниях. Особенно мне нравились
«Песняры». Их манера испол�
нения, неповторимые голоса
сразу полюбились мне. Я даже
пытался подражать вокалу Ле�
онида Борткевича, не подозре�
вая, что пройдёт время — и я
буду с ним дружить и вместе
работать. 

В марте 2003 года, на соро�
ковой день после смерти осно�
вателя ансамбля Владимира
Мулявина, благодаря помощи
друзей моя песня, посвящён�
ная памяти замечательного ар�
тиста, прозвучала на волнах
радиостанции «Голос России»,
а через несколько лет судьба
направила меня на работу
именно в «Песняры». Я был
хорошо подкован в вопросах
песняровского творчества, а
административным навыкам
меня обучил директор ансамб�
ля Николай Валентинович Ба�
бичев, сам в прошлом артист.
Пару раз со своими песнями
успешно участвовал в переда�
чах на радио и телевидении.
Так что в мире музыки я от�
нюдь не случайный человек. 

— Вы долгое время работаете
с ВИА «Песняры» — музыкаль)
ным коллективом, являющимся
своего рода мировым эталоном
художественного и творческого
мастерства. А что скажете о се)
годняшних представителях шоу)
бизнеса? Каково ваше мнение о
происходящем на эстраде? 

— От многих так называе�
мых звёзд публику уже просто
воротит. Достойных и по�на�
стоящему талантливых артис�
тов немного. В основном это
те, кто начал творческую карь�
еру в советское время, когда
бездарям была закрыта дорога
на святое для каждого артиста
место — сцену. Глядя на всех
этих полуголых попрыгунчи�
ков — новоявленных молодёж�
ных кумиров, выкормышей
«фабрик звёзд», изгаляющихся
на сцене кто во что горазд, —
задаюсь вопросом: «Кто их
воспитывал? Не будет ли им
потом стыдно за такое «творче�
ство»? Неужели за сомнитель�
ный гонорар они готовы про�
давать свою душу и растлевать
души других?» 

— К сожалению, после разва)
ла СССР в нашем обществе про)
изошла смена ценностных ори)
ентиров, особенно в сфере куль)
туры и искусства: мы стали под)
ражать западной свободе и рас)
кованности, порой граничащей
со вседозволенностью. 

— Хорошая дорога, образно
выражаясь, обрывается там,
где кончается асфальт. Вот мы
теперь и топаем по бездоро�
жью в направлении культур�
ной деградации. Нам навязы�
вают чуждые кино и эстраду,
имеющие мало общего с наши�
ми традициями. Придуманы, а
точнее скопированы с зару�
бежных аналогов десятки раз�
влекательных шоу и сериалов.
Идёт открытая пропаганда
«иностранщины»: с подачи
конкурсов типа «Евровиде�
ние» приветствуется исполне�
ние песен на английском, а не
на родном языке. Поощряется
подражание западным артис�
там, поэтому эстраду заполо�
нили бесполые, безголосые су�
щества в обтягивающих кос�
тюмчиках и платьишках в об�
липку. Но большинство таких
исполнителей не могут даже
приблизиться к уровню мас�
терства Людмилы Зыкиной,
Муслима Магомаева, Розы
Рымбаевой, Рената Ибрагимо�
ва, ансамблей «Песняры»,
«Орэра», «Ялла», чьё творчест�
во вошло в золотой фонд со�
ветской эстрады. 

— Неужели всё так плохо?
— Не совсем. Вместе с «Пес�

нярами» я езжу с концертами
по всей России и вижу необы�
чайно талантливую молодёжь,
чьё творчество может достойно
продолжить наши культурные
традиции. Испытываю гор�

дость за таких ребят и отно�
шусь к ним с большим уваже�
нием, хотя прекрасно пони�
маю: в силу ряда причин, глав�
ным образом финансовых,
дальше областного уровня они
вряд ли поднимутся. 

— «Песняры» по)прежнему
популярны?

— Ансамбль всегда горячо
принимают, а такие песни, как
«Берёзовый сок», «Вологда»,
«За полчаса до весны», поёт
весь зал. Искусство знамени�
того белорусского коллектива,
прошедшее проверку време�
нем, на мой взгляд, должно
стать ориентиром для сего�
дняшних эстрадных исполни�
телей. Но порой мне кажется,
что главная задача пожаловав�
шего к нам с Запада шоу�биз�
неса — морально и нравствен�
но искалечить подрастающее
поколение, сформировать
обезличенных, равнодушных
существ с основным набором
животных инстинктов, обесце�
нить любовь — самое важное
для людей чувство, опустив его
до уровня физиологии. 

— Зачем уничтожать людей
физически, если их можно ду)
ховно растлить? 

— Это одна из целей инфор�
мационной войны, которую
против нас всегда вёл Запад.
Но так же действуют и нынеш�
ние власти, запустившие меха�
низм оскотинивания и обесче�
ловечивания людей. Огром�
ную подрывную роль в этом,
кстати, играет телевидение,
которому профессор Сергей
Капица дал чёткое определе�
ние: «Преступная организа�
ция, подчинённая антиобще�
ственным интересам». Сколь�
ко же откровенной пошлости,
безнравственности, бездухов�
ности, замаскированной геб�
бельсовского толка лжи круг�
лые сутки вбивается в созна�
ние наших граждан, главным
образом, подрастающего по�
коления. Именно для них ста�
раются белое сделать чёрным,
прямое — кривым и наоборот.
В нашей стране свобода СМИ
фактически обернулась вакха�
налией вседозволенности.
Мне, как человеку понимаю�
щему суть происходящего,
противно и больно смотреть
на то, как на смену великой
русской культуре приходит
«культурка». 

— Вы считаете, в советское
время воспитание молодёжи бы)
ло правильным? 

— Правильным, а главное,
созидательным было само вре�
мя. Как пел Владимир Высоц�
кий, «было время — и цены
снижали, и текли куда надо ка�
налы, и в конце куда надо впа�
дали». Люди воспитывались на
других книгах, песнях, кино�
лентах. Моё поколение вырос�
ло на фильмах о войне, имело
массу примеров для подража�
ния, потому что на героев та�
ких картин — реальных, не
оторванных от жизни — хоте�
лось походить. В нынешних же
военных лентах всё искажено,
приукрашено: разве в окопах
сидят одетые в отутюженные
гимнастёрки солдаты с сы�
тенькими лицами и пивными
животиками? А всякие наворо�
ченные спецэффекты, позво�
ляющие смаковать смерть и
разрушения, в итоге превраща�
ют фильм в пустышку в краси�
вой обёртке. Сколько же по�
добного киновранья было сня�
то за последнее время! Сколь�
ко фальшивок, направленных
на принижение роли советских
солдат, войскового командова�
ния и руководства страны! Не
поверю, будто не нашлось до�
стойных военных консультан�
тов: просто выполняется заказ
на создание именно таких
лживых киноподелок. Но они
никогда не станут в один ряд с
подлинными отечественными
киношедеврами — «Живые и
мёртвые», «Баллада о солдате»,
«Летят журавли», «Освобожде�
ние», разобранными на цитаты
и отмеченными множеством
наград на международных ки�
нофестивалях. 

— В жизни каждого человека
происходит постоянная пере)
оценка ценностей. Думаю, что
вам, как человеку с такой не)
стандартной биографией, при)
ходилось сталкиваться с этим
не раз. А что для вас осталось
неизменным?

— В одном из моих любимых
фильмов «Добровольцы» голос
за кадром говорит: «Ходите не
с краю, а главной дорогой, и
встретятся те, кто вам близок и
дорог». Эту жизненную уста�
новку я приобрёл ещё в моло�
дости и с тех пор стараюсь сле�
довать ей по мере сил. Уверен,
что и читателей «Правды» объ�
единяет прежде всего активная
жизненная позиция, не позво�
ляющая спокойно смотреть,
как планомерно уничтожается
наша страна, разворовываются
её богатства, падает уровень
культуры и нищает народ. Но,
несмотря на все беды, обру�
шившиеся на Россию, я сохра�
нил оптимистический настрой
и по�прежнему верю, что ком�
мунисты вернутся к власти, а,
значит, победа будет за нами.

Беседу вела
Елена МОРОЗОВА.

Моя журналистская судьба сложилась
так, что в октябре 2010�го я случайно позна�
комилась с заместителем директора ВИА
«Песняры» Александром Савельевым. Уз�
нав, что я работаю в «Правде», он предло�
жил сделать беседу с руководителем леген�
дарного ансамбля Леонидом Борткевичем.
Увы, в тот год наши пути с популярным бело�
русским артистом так и не пересеклись
(знакомство состоялось позже, и знамени�
тый «песняр» дважды выступил на страни�
цах газеты — в 2011�м и 2016�м), зато Алек�
сандр организовал встречу с солистами

ВИА «Верасы» Ядвигой Поплавской и Алек�
сандром Тихановичем. Впоследствии бла�
годаря обширным связям Александра Саве�
льева мне довелось взять интервью у актри�
сы Ларисы Лужиной, певицы Маргариты Су�
воровой, руководителей ансамблей «По�
ющие сердца» и «Лейся, песня!».

Довольно часто общаясь с Александ�
ром, я заинтересовалась тем, как он по�
пал в мир эстрады, и очень удивилась,
выяснив, что вообще�то он потомствен�
ный работник правоохранительных орга�
нов и сменить сферу деятельности —

службу в милиции на служение музе —
его вынудили процессы, начавшиеся в
нашей стране после развала СССР. 

Мне давно хотелось сделать беседу с
Александром и познакомить читателей
«Правды» с этим интересным человеком,
чья судьба, как и миллионов других со�
ветских людей, оказалась сломана в
1991�м. Повод для разговора, к сожале�
нию печальный, подсказала сама жизнь:
3 апреля нынешнего года в метро Санкт�
Петербурга прогремел взрыв, унёсший
жизни 15 человек.

Ходите главной дорогой

●● Александр Савельев (слева) и Леонид Борткевич.


